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 As cinco constru-
toras Capital, Dire-
cional, Terra Andina, 
MRV e RD apresen-
taram 13 empreen-
dimentos com mais 
de 1.106 unidades 
habitacionais para as 
famílias elegíveis ao 
programa “Amazonas 
Meu Lar”, incluindo 
a linha “Subsídio En-
trada do Meu Lar”. 
Com a parceria, o Go-
verno do Amazonas 
irá complementar o 
sinal que precisa ser 
dado pelo comprador 
em unidade habita-
cional financiada com 
recursos do Fundo de 
Garantia do Tempo 
de Serviço (FGTS), do 
programa federal Mi-
nha Casa, Minha Vida.

Economia 8

Febre no Brasil, PKXD 
tem pet exclusivo
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deve ser impulsionado com 
‘Amazonas Meu Lar’ 



Manaus, quinta-feira 25 de janeiro de 2024

O Governo do Amazo-
nas deu início a tra-
tativas em torno de 
novas oportunidades 

de negócios e atração de in-
vestimentos, com ênfase na 
área de bioeconomia, entre o 
Estado e a República de Mal-
ta. Situado ao centro do Mar 
Mediterrâneo, entre a Europa 
e a África, o país se notabiliza 
globalmente como centro fi-
nanceiro de localização estra-
tégica no mercado europeu.

Na tarde desta quarta-feira 
(24), o vice-governador do 
Amazonas, Tadeu de Souza, 
recebeu em seu gabinete o 
cônsul honorário de Malta 
em Recife, Thales Castro. O 
vice-governador apresentou 
os projetos de bioeconomia e 
sustentabilidade desenvolvi-
dos pelo Governo do Estado 
ao cônsul, que veio a Manaus 
a pedido do embaixador de 
Malta no Brasil, John Aquilina.

Tadeu de Souza pontuou ao 
cônsul as atividades de ex-
ploração sustentável de pro-
dutos vinculados aos ativos 
da floresta que podem ser 
financiadas pelos fundos de 
investimentos, fundos verdes e 
de descarbonização gerencia-
dos pela nação europeia. Para 

o vice-governador, a vinda de 
investimentos estrangeiros é 
vital para consolidar a econo-
mia verde no Amazonas. 

“Malta é um país que fica de 
forma estratégica na Europa, é 
um ‘hub’ financeiro, conhecido 
pela sua história e, acima de 
tudo, hoje, tem um papel im-

portante como um berço de 
grandes fundos financeiros. É 
uma oportunidade que o Ama-
zonas tem de demonstrar o seu 
potencial no desenvolvimento 
das cadeias produtivas rela-
cionadas à biotecnologia, bio-
fármacos, entre outros”, disse 
Tadeu de Souza.

Parcerias
Ao conhecer as particulari-

dades e vantagens compara-
tivas do Amazonas e da Zona 
Franca de Manaus (ZFM), o 
cônsul honorário sinalizou o 
interesse do país em se alinhar 
com a região amazônica para 
possíveis cooperações. “Malta 

comunga dessa visão de enxer-
gar o bioma amazônico como 
um vetor de importância sig-
nificativa e de valorização po-
lítica”, afirmou Thales Castro.

De acordo com o cônsul, que 
antes visitou a sede da Supe-
rintendência da Zona Franca de 
Manaus (Suframa) e uma em-

Tadeu de Souza se reuniu com representante de Malta que gerencia fundos verdes e de descarbonização  

presa multinacional instalada 
no Polo Industrial de Manaus 
(PIM), os dados coletados no 
Amazonas serão apresentados 
em uma reunião interministerial 
em Malta, no início de fevereiro, 
cuja pauta será o Brasil e suas 
oportunidades econômicas.

“Na primeira semana de feve-
reiro, estaremos no Ministério 
de Relações Exteriores de Mal-
ta, em Valeta [capital do país], 
trazendo todo esse acervo de 
informações e dados estraté-
gicos do Governo do Amazo-
nas. Essa reunião também terá 
outros ministérios que enxer-
gam o Brasil, a região Norte e o 
Amazonas como áreas com as 
quais devemos nos aproximar”, 
informou o cônsul.

Malta é uma ilha localizada 
ao centro do Mar Mediter-
râneo, entre o sul da Sicília, 
na Itália, e o norte da África, 
sendo um dos menores países 
da União Europeia. Com um 
território de 316 quilômetros 
quadrados e cerca de 450 mil 
habitantes, a nação oferece 
rotas comerciais para empre-
sas brasileiras com destino à 
Europa, África e Oriente Mé-
dio, além de possuir tratamen-
to tributário diferenciado para 
países do Mercosul.

Representante 
de Malta, que 
gerencia fundos 
verdes e de 
descarbonização, 
devem investir no 
Amazonas

André Moreiraredacao@emtempo.com.br |
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Cassação mantida
A juíza Naia Moreira Yamamura, 

do TRE-AM, manteve a cassação 
do diploma do prefeito de Ma-
nicoré, Lúcio Flávio do Rosário 
(PSD). A defesa afirmou, no docu-
mento, que a sentença da cassa-
ção do diploma “é obscura”, pois 
não deixa claro que a cassação 
não recai sobre o prefeito.

Yamamura, porém, afirmou em 
sua decisão, publicada no Diá-
rio de Justiça Oficial Eletrônico 
TRE-AM, na segunda (22), que 
Lúcio Flávio apenas não aceitou 
a interpretação jurídica dada pela 
Justiça Eleitoral e, por essa razão, a 
magistrada rejeitou o embargo de 
declaração movido pelo prefeito.

Enriquecimento ilícito
O vereador Tchuco Benício, 

presidente da Câmara Municipal 
de Manacapuru, usou as redes 
sociais, na terça (23), para se pro-
nunciar após notícias atribuindo 
o seu nome ao enriquecimento 
ilícito, infidelidade conjugal e ir-
regularidades em licitações, que 
passaram a ser disseminadas 
nas redes sociais dos eleitores 
do município.

Segundo o vereador, as notícias 
são falsas, infundadas, caluniosas 
e difamatórias. Para o presidente 
da Câmara, o objetivo das fakes 
news envolvendo o seu nome é 
ofuscar o seu crescimento político 
e manchar sua imagem perante 
os eleitores.

Lixão de Parintins
O lixão de Parintins, acordado 

pela prefeitura e TCE-AM para 
ser fechado em 2021, não tem 
mais capacidade para continuar 
recebendo resíduos sólidos e re-
presenta um risco para a socieda-
de com a poluição, contaminação 
que podem resultar em doenças. 
A constatação é do superinten-
dente do Ibama, Joel Araújo, em 
viagem a Parintins. 

Segundo Joel, a lixeira, que faz 
fundo com a Centro de Ensino 
Superior de Parintins da UEA, no 
bairro Dejard Vieira, alcançou a 
capacidade operacional e há o 
risco de que o lixo transborde 
para as ruas da cidade. 

Adail quer anular condenação 
O ex-prefeito de Coari, Adail 

Pinheiro (PP), entrou com recurso 
na Justiça Eleitoral para evitar 
problemas em sua candidatura 
à prefeitura deste ano, conforme 
documento publicado no Diário 
da Justiça Eletrônico do TRE-AM.

O recurso trata-se de embar-
gos de declaração que indeferiu 
o pedido de baixa do registro de 
sua condenação por improbidade 
administrativa proveniente dos 
autos da Ação Civil de Improbi-
dade Administrativa. Apesar de 
a defesa alegar que haveria irre-
gularidades na decisão, o juiz Luís 
Márcio Albuquerque manteve a 
decisão anterior, indeferindo o 
recurso.

Suspensão de conselheiros
O ministro Luís Roberto Barro-

so, do STF, deu 72 horas para que 
a Prefeitura de Manaus se mani-
feste sobre novo pedido de sus-
pensão dos conselheiros tutela-
res da capital amazonense eleitos 
em 2023. O requerimento foi feito 
no domingo (21) pela Defensoria 
Pública do Amazonas, que aponta 
irregularidades no pleito.

No último dia 9, a desembarga-
dora Luiza Cristina Nascimento da 
Costa Marques, do TJAM, suspen-
deu a posse dos conselheiros. Ela 
considerou que o edital da eleição 
de 2023 não incluiu a etapa de 
provas de títulos. Por isso, houve 
descumprimento da Lei Munici-
pal nº 1.242/2008.

Valdemar elogia ex-presidente
Valdemar Costa Neto, presi-

dente do Partido Liberal (PL), 
publicou na noite desta terça-
-feira (23), um vídeo em que se 
desvincula dos elogios que havia 
conferido às gestões anteriores 
de Luiz Inácio Lula da Silva (PT).

“Me criticaram porque eu disse 
que o atual mandatário era po-
pular no passado. Mas ele não 
chega aos pés do que Bolsonaro 
representa”, disse Costa Neto, 
dirigente da sigla que abriga o 
ex-presidente Jair Bolsonaro. Na 

semana passada, o trecho de uma 
entrevista em que Valdemar elo-
gia o “prestígio” de Lula repercutiu 
nas redes sociais e gerou mal-
-estar dentro do PL.

Sem definição
O governador Wilson Lima 

(União) disse a seus aliados que 
só tratará da sucessão municipal 
em Manaus em julho. Nos últimos 
dias, ele também passou a ser 
abordado com mais frequência 
sobre o assunto. Wilson disse 
que, até fim de março, pretende 
definir todos os seus candidatos 
a prefeito. Sobre a capital, porém, 
ele explica que, por ser um colégio 
eleitoral especial, quer mais tem-
po para analisar. Nesse sentido, 
Wilson pergunta: “Na minha re-
eleição (2022), quando o prefeito 
de Manaus anunciou apoio ao 
governador?”, lembrou.

Querendo apoio
Correligionários no União Brasil, 

o governador Wilson Lima man-
tém parcerias importantes com a 
prefeita de Presidente Figueire-
do, Patrícia Lopes, que disputará 
a reeleição neste ano.

Ela iniciou o ano autorizando 
ordem de serviço para constru-
ção do novo hospital-geral do 
município e iniciou obras como 
a construção de uma nova base 

operacional para o Samu. Patrí-
cia também iniciou os trabalhos 
para o programa Cidade Em-
preendedora 2024. Em reunião 
com Wilson Lima, Patrícia disse 
que recebeu a garantia de que 
continuará tendo o apoio para a 
execução de projetos.

Prestação de contas 
Governador, prefeitos, presi-

dentes de câmaras de verea-
dores, secretários, diretores de 
órgãos públicos e outros são alvos 
do alerta emitido neste dia 23 pela 
presidente do Tribunal de Contas 
do Amazonas (TCE-AM), Yara Lins, 
sobre a prestação de contas do 
exercício de 2023. A conselheira 
anunciou que o período vai deste 
dia 29 até 1º de abril. São 380 
órgãos públicos cujos gestores 
devem esclarecer o emprego do 
dinheiro do contribuinte no ano 
passado. Só do Governo do Ama-
zonas são 130 órgãos, e 50 da 
Prefeitura de Manaus. Os demais 
são dos 61 municípios.

Vitória para BR-319
Junto com o deputado Maurício 

Carvalho (União-RO), o deputado 
Saullo Vianna (União-AM) é um 
dos autores do Projeto de Lei 
4994/2023, que reconhece a BR-
319 como infraestrutura crítica e 
essencial para o desenvolvimen-

to da Amazônia e para a segurança 
nacional.

A medida, além de ratificar 
a importância da rodovia para 
a região, simplifica os licencia-
mentos, garante a sua trafega-
bilidade e prevê o uso de re-
cursos do Fundo Amazônia para 
dar viabilidade ambiental às 
obras, entraves que mantém o 
Amazonas no isolamento, sem 
uma ligação rodoviária com o  
restante do país.

Ainda no primeiro trimestre
O ano legislativo começa no 

próximo dia 2, projetos de lei de 
autoria do deputado federal Capi-
tão Alberto Neto voltam às pautas 
de votações das Comissões da 
Câmara Federal.

Um desses projetos é o PL 
2621/2023, que torna obrigatória 
a distribuição, pelo SUS, do cordão 
de fita com desenhos de girassóis 
para a identificação de pessoas 
com deficiências ocultas. Outra 
pauta que retorna à votação, é 
a PEC 169/19 que vai permitir 
o acúmulo remunerado de um 
cargo de professor com outro 
de qualquer natureza. A votação 
destes projetos deve acontecer 
ainda neste primeiro trimestre.

Campbell suspende julgamento
O ministro Mauro Campbell 

Marques, no exercício da pre-
sidência do STJ, atendeu a um 
pedido da J&F e determinou a 
suspensão do julgamento de duas 
apelações do Caso Eldorado Brasil 
Celulose, disputa empresarial bi-
lionária que opõe a empresa dos 
irmãos Batista à Paper Excellence, 
no Tribunal de Justiça de São 
Paulo (TJSP).

O ministro afirma que a decisão 
versa apenas sobre a concessão 
de efeito suspensivo a recurso 
especial contra acórdão que de-
cidiu pelo não cabimento de uma 
reclamação, de forma que “não 
se está investigando, nem valo-
rando, rigorosamente nenhum 
aspecto meritório”.

Mais uma vez adiado
O deputado Silas Câmara esca-

pou mais uma vez de julgamento 
que poderia confirmar a cassação 
de seu mandato. Em sessão do 
TRE-AM nesta quarta (24), o juiz 
Marcelo Vieira que havia pedido 
vista, disse que voto era contra a 
cassação do parlamentar.

No entanto, ele não chegou a 
proferir, devido à ausência da de-
sembargadora e vice-presidente 
da Corte, Carla Reis. Com isso, o 
presidente do TRE-AM, desem-
bargador Jorge Lins decidiu adiar 
o restante do julgamento para o 
próximo dia 31 de janeiro, contan-
do com a presença de todos os 
integrantes da Corte.

Prioridade
O deputado estadual Thiago 

Abrahim (União Brasil) apresen-
tou o projeto de lei nº 1.063/2023 
que concede atendimento psi-
cossocial prioritário na rede es-
tadual de saúde às mães que se 
dedicam integralmente ao cui-
dado de filhos com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA). “Os 
estudos apontam que os níveis 
de depressão são elevados entre 
mães de crianças com transtor-
nos em desenvolvimento, como 
no caso do autismo. Esta matéria 
garante que essas mães tenham 
prioridade no atendimento psi-
cossocial da rede pública”, res-
saltou Abrahim.

Marina vem ao Amazonas
A ministra do Meio Ambiente, 

Marina Silva, confirmou que virá 
ao Amazonas para o Encontro In-
dígenas na Política, em São Gabriel 
da Cachoeira (AM), município que 
tem a segunda maior população 
indígena do Brasil. 

O evento vai ser realizado nos 
dias 27 e 28 deste mês, onde 
será o lançamento da Cartilha de 
Política em 5 línguas originárias 
e formalização do Elo Indígena 
da Rede. 

Na oportunidade, o Rede 
Sustentabilidade do Amazo-
nas vai realizar o lançamento 
da pré-candidatura de Mari-
velton Baré para o cargo de 
prefeito de São Gabriel nas  
eleições deste ano.

MPF investiga Mercado Livre por venda de mercúrio líquido
O Ministério Público Federal (MPF) começou a investigar o Mercado Livre por suposta venda de mercúrio líquido, material 

que é usado pelo garimpo ilegal no Amazonas.
Um inquérito civil foi instaurado pelo Procurador da República, André Luiz Cunha, e publicado em diário oficial do órgão 

ministerial. De acordo com a decisão do MPF, o mercúrio líquido é utilizado no garimpo para a separação do metal e do ouro.
Já existem outras investigações do Ministério Público quanto aos prejuízos a população indígena no interior do estado, com 

a contaminação pelo mercúrio que, ao entrar em contato com a água, é incorporado por peixes, e na própria água dos rios 
utilizadas por comunidades ribeirinhas e indígenas.

Segundo a decisão do procurador do MPF, cabe ao Ibama fiscalizar e controlar o uso de mercúrio líquido. Para Justiça, o 
Ibama afirmou que no Brasil não há registros de produção primária dessa substância, de modo que essas devem ser impor-
tadas de outros países.

André Luiz Cunha solicitou que, tanto o Ibama e a Polícia Federal fossem acionados para prestarem melhores informações.

Ao atleta de handebol William Castro, do munícipio de Careiro Castanho, 
que é o mais novo contratado para o clube de Handebol Araraquara, de 
São Paulo. O talento amazonense sai do Handebol Clube Manaus para 
uma nova etapa na carreira esportiva. Para ajudar nas despesas para a 
mudança, como passagens aéreas, o policial militar Thiago Lira usou as 
redes sociais para pedir doações da população para ajudar William. As 
doações podem ser feitas através do Pix (92) 98537-9473. 

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Ao aumento da conta de luz dos brasileiros, que deve subir, em 
média, 5,6% em 2024, indica projeção da Aneel divulgada na últi-
ma terça (23). A estimativa está acima da inflação projetada para o 
período, de 3,87% segundo os economistas do mercado financeiro 
consultados pelo Banco Central. Em 2023, a Aneel havia estimado 
um aumento médio de 6,8% nas tarifas das distribuidoras. Contudo, 
a alta verificada foi de 5,9%.
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Carta Aberta aos Pré-Candidatos à 
Prefeitura e à Câmara de Vereadores

Narciso acha feio o que não é espelho
Editorial

A eleição da maior cidade brasileira e latino-americana, 
São Paulo, tem influência sobre a política em todo o País. 
A cidade, com seus mais de 12 milhões de habitantes, só 
tem menos gente que quatro estados brasileiros, o próprio 
São Paulo, Minas Gerais, Rio de Janeiro e Bahia. A eventual 
conquista de São Paulo pode ser muito importante para a 
manutenção e expansão do poder da esquerda brasileira 
nos próximos anos. Quem ganhar ali conquista forte posição 
para 2026. O confronto, que deve ser travado entre Gui-
lherme Boulos, do PSOL, e o atual Prefeito, Ricardo Nunes, 
do MDB, está chamando a atenção de um cabo eleitoral 
muito respeitável, mas que não se contenta em ser figura 
coadjuvante.

Em recente entrevista concedida a uma rádio baiana, Lula 
puxou para si, um tanto indevidamente, o protagonismo 
da eleição da Terra da Garoa. “Na capital de São Paulo é 
uma coisa muito especial. Uma confrontação direta entre 
o ex-presidente e o atual presidente, é entre eu e a figu-
ra”, disse Lula, desrespeitando os possíveis candidatos, em 
especial Boulos, uma liderança da esquerda construída 
independentemente e apesar de Lula, e desrespeitando a 
Língua Portuguesa, para não perder o hábito.

Duas coisas ficam patentes nas declarações do Presi-
dente: ele não esquece Bolsonaro e ele não suporta que 
outro grande líder surja na esquerda. Fetiche de Lula, Bol-
sonaro está inelegível até 2030 e tem que se defender da 
possibilidade de ir par a cadeia. De seu lado, Boulos é uma 
autêntica liderança da esquerda, que não dependeu nem 
depende de Lula. 

O presidente será, sim, um importante ator nas eleições em 
todo o País, talvez até em Manaus, caso o PT e a esquerda 
local decidam construir uma candidatura, mas a estrela da 
vez, em São Paulo, é Boulos, não Lula.

Caros amigos, gostaria primeiramente de frisar que sou um 
cidadão, um munícipe! Peço, por favor, que leiam até o fim e 
demonstrem merecer o respeito daqueles que renovam, a cada 
quatro anos, a esperança na solução de problemas que insistem 
em atazanar a nossa vida cotidiana.

O Brasil tem passado por uma das mais sérias crises de Se-
gurança Pública de sua história. E antes que vocês assumam a 
postura covarde de se esconder atrás da letra constitucional, 
tagarelando que isso é de competência estadual, além de outras 
porcarias do gênero, eu gostaria de propor uma série de medidas 
que se encontram ao alcance de sua caneta!

A melhor ação municipal que pode ser tomada para trans-
formar a Segurança Pública é tirar a Política Inclusiva do papel! 
Sabem das calçadas esburacadas, cheias de mato e lixo? Quando 
ações de zeladoria municipal cuidam das calçadas, tornando-as 
acessíveis a TODOS, a cidadania volta a circular. Nem é preciso 
falar que a pior criminalidade se esconde nas calçadas mais 
movimentadas. Ao mesmo tempo, com o reparo e manutenção 
adequados, há melhorias no setor comercial, ampliando os pos-
tos de trabalho disponíveis, além de valorização imobiliária. Viu 
como é bom? Vocês vão até ganhar em arrecadação se cuidarem 
melhor da cidade!

Junto com a melhoria das calçadas, eu proponho, pelos 
mesmos motivos, uma iluminação mais forte e qualificada das 
nossas ruas e praças. A iluminação pública é fundamental para 
afastar a insegurança pública. Eu sei que vocês sabem, mas só 
quero deixar claro que basta um trabalho adequado de zeladoria 
para que as calçadas, ruas e praças fiquem mais convidativas 
e acessíveis a todos. Resumindo: a beleza é inclusiva! Cidade 
bonita é mais segura!

Vocês precisam também, urgentemente, melhorar o projeto 
urbanístico do município. É que, a depender das opções tomadas, 
as calçadas serão ‘desertos’ ainda mais inseguros. Imaginem 
um espigão de concreto sem nenhuma árvore, luz ou opção de 
comércio nas redondezas?

Vocês lembram daquela música dos Titãs: “a gente não quer 
só comida, a gente quer comida, diversão e arte...”? Pois bem, 
invistam também em opções artístico-culturais pela cidade. Eu 
imagino que vocês, que pensam em se candidatar, devam saber, 
mas vale a pena repetir: Cultura e Arte são fundamentais para 
melhorar a autoestima, individual e coletiva, gerando um senti-
do de pertencimento a todos. A Cultura fortalece os laços que 
cada pessoa possui com sua comunidade; e também estimula a 
Educação, uma das principais ferramentas, ao lado do trabalho, 
de Inclusão Social!

E nunca se esqueçam da necessidade da Proteção Social! 
Criar e fomentar políticas que cuidem das pessoas, suprindo 
suas necessidades mais básicas, são o principal alicerce da 
Segurança Pública.

Segurança alimentar, programas de assistência social, aumento 
e melhoria de albergues... enfim, o caminho é longo. No entanto, 
se o desafio é enorme, maior ainda deve ser o desejo de vocês, 
que tão bravamente escolheram abraçar uma pré-candidatura, 
de revolucionarem os planos municipais.

E é sempre boa a lembrança de que em caso de sucesso vocês 
ganharão a imortalidade, figurando no panteão dos heróis da 
Brava Gente Brasileira!
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Piada de muito mau gosto”

Governo insiste em afrontar Congresso com MP da reoneração

Pra ontem
O ministro insiste que, ainda 

que suavize a reoneração com o 
prazo maior, a cobrança precisa 
começar imediatamente.

Ninguém quer
Mesmo com a chance de fle-

xibilizar o prazo da oneração, os 
sinais que Haddad recebeu de 
Pacheco e de Lira foram pela 
rejeição do tema.

Planalto sem votos
O ministro foi informado que 

Câmara e Senado até topam 
discutir uma forma de compen-
sação, mas a volta da tributação 
não passa.

Sanha arrecadatória
Alternativa posta à mesa por 

Pacheco é taxação de compras 
até US$50. Aprovada, a medida 
pode injetar quase R$3 bilhões 
no cofre federal.

Para Jordy, operação é ‘recado 
para a oposição’

O líder da Oposição na Câma-
ra dos Deputados, Carlos Jordy 
(PL-RJ), disse acreditar que a 
operação da Polícia Federal em 
sua casa servirá para “dar um 
recado” a opositores do governo 
Lula (PT). “Se eles estão fa-
zendo com o líder da oposição 
na Câmara, podem fazer com 
qualquer um”, disse à coluna o 
deputado federal, que também 
acredita que outro propósito 
é a pesca probatória; “buscar 
qualquer coisa que possa gerar 
outras suspeitas” para “alcançar 
outras pessoas da oposição”.

Legitimidade
Jordy acredita que a operação 

também pode servir como “jus-
tificativa” para “dar legalidade” 
a ações do STF e do ministro 
Alexandre de Moraes.

Novo foro
O deputado diz que o STF 

tem condenado cidadãos co-
muns, sem foro privilegiado, mas 
“agora que há um deputado in-

vestigado...”.

Motivação política?
Senadores como Carlos Porti-

nho (PL-RJ) repudiaram a ação 
da PF a pedido do STF e ques-
tionam a separação dos poderes.

Outro ‘inocente’ da Lava Jato
Deltan Dallagnol lembrou que 

Domingos Brazão, apontado na 
delação de Ronnie Lessa como 
mandante do assassinato de Ma-
rielle Franco, foi preso pela Lava 
Jato em 2017, mas foi solto. A 
morte ocorreu em 2018.

Sem resposta
Após suposta delação apontar 

o mandante da morte de Marielle 
Franco, o estadual Bruno Engler 
(PL-MG) fez um incômodo ques-
tionamento: “Será que o Adélio 
Bispo faz uma delação premiada 
também?”.

Repercussão
Possível desfecho sobre o cri-

me que vitimou Marielle Franco 
movimentou as redes sociais. 
No X, antigo Twitter, um dos 
assuntos mais comentados foi 
#QuemMandouMatarBolsona-
ro.

Operação abafa
Messias Donato (Rep-ES) vê 

tentativa de abafar criminosa 
fala de José Genoíno, ex-presi-
dente do PT, contra judeus. “Não 
há alardes, inquéritos, investiga-
ção e nem punição”, lamentou o 
deputado.

Pedala, Pacheco
Após ser alvo de batida da PF, 

o líder da oposição, deputado 
Carlos Jordy (PL-RJ), não man-
dou recado e cobrou o presidente 
do Congresso, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG): “precisa se posicionar 
com urgência”.

Ministro na mira
Sóstenes Cavalcante (PL-RJ) 

está com ofício pronto para pe-
dir a convocação de Fernando 
Haddad, após justificativas para 

Rosangela Moro (União-SP) após Lula oferecer “ajuda” ao Equador no combate ao crime

cortar a isenção fiscal a pasto-
res. O deputado chamou tudo de 
fake news.

Perde pro Neymar
Jamie Dimon, CEO do maior 

banco do mundo, o JP Morgan 
Chase, recebeu um aumento de 
4,3% em 2023. Seu salário pas-
sou a US$36 milhões por ano, 
equivalentes a cerca de R$180 
milhões.

Trocas na Justiça
No encontro de Ricardo Lewan-

dowski com Flávio Dino, o novo 
ministro da Justiça deu garantias 
que não há “caça às bruxas”, mas 
o secretário-executivo Ricardo 
Capelli deve mesmo sair da pasta.

Pensando bem...
...de repente o interesse pelo 

mandante acabou.

| PODER SEM PUDOR

Um vovô esperto
Paulo Maluf não entregava 

os pontos nem quando sofria 
derrota. Em 1990, após perder 
a disputa pelo governo de São 
Paulo, ele recebeu os repórteres 
que cobriram sua campanha para 
uma bem-humorada entrevista. 
Depois propôs uma foto com 
todos. Uma repórter, conhecida 
militante do PT, ficou injuriada 
com o beijo que Maluf aplicou-
-lhe na bochecha. Ele brincou: “O 
que é isso, minha filha? Eu sou 
apenas um vovô. Eu até já estou 
meio...” parou no meio da frase, 
olhou para os lados e gargalhou, 
avisando: “...não, não estou, não!”

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, selou voto de silêncio sobre as negociações com o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), e o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), sobre a medida 
provisória que quer punir os setores que mais empregam no país com a taxação da folha de pagamento. 
O “plano b” em análise pela equipe econômica é uma reoneração escalonada com prazo maior do que o 
defendido publicamente por Haddad, 2027, fala-se em 2029.

André Naves
é Defensor Público Federal, especialista em Direitos Hu-
manos e Inclusão Social; Mestre em Economia Política.
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De autoria da de-
putada estadual Dra. 
Mayara Pinheiro Reis 
(Republicanos), a Lei n° 
6.742/2024 garante a 
isenção no pagamento 
da taxa de inscrição em 
corridas, caminhadas e 
provas de ciclismo, re-
alizadas em vias públi-
cas do Amazonas, para 
atletas de baixa renda.

Para Dra. Mayara, a lei 
é uma forma de incen-
tivar a prática de hábi-
tos saudáveis por meio 
do esporte e uma ferra-
menta de inclusão.

“Garantir esse acesso 
em eventos esportivos 
é fundamental, pois, 
além de incentivar a 
prática de atividade 
física, fortalece o en-
frentamento das vul-
nerabilidades e riscos 
sociais”, justificou a 
deputada.

De acordo com a Lei, 
5% da cota máxima de 
inscrições devem ser 

reservadas para atle-
tas com renda mensal 
inferior a 1 salário mí-
nimo ou que forem as-
sistidos por programas 
sociais oficiais.

A não observância 
desta Lei pode acar-
retar multa, de acordo 
com o porte do even-
to esportivo e o valor 
da multa será reverti-
do em favor do Fundo 
Estadual de Esporte e 
Lazer (FEEL).

Se, ao solicitar a isen-
ção, o atleta benefi-
ciário não participar 
da corrida, caminhada 
ou prova de ciclismo e 
não justificar, só pode-
rá pedir nova isenção 
após 90 (noventa) dias.

A comprovação da 
renda e procedimen-
tos necessários para 
garantia do benefício 
de isenção da taxa de 
inscrição serão estabe-
lecidos pelos organiza-
dores do evento.

ralmente elas não estão 
preparadas”, disse o de-
putado.

Ainda de acordo com o 
projeto de lei em questão, 
a usuária ou cliente dos 
serviços de saúde deve 
comprovar, mediante a 
apresentação de docu-
mento ou laudo médico, 
ser ascendente, descen-
dente, tutora ou curadora 
da pessoa com espectro 
autista.

“Os processos depressi-
vos de mães de crianças 
com autismo ainda são 
pobremente compreen-
didos, devido à escassez 
de estudos que envolvem 
essa temática. No entanto, 
mesmo havendo poucos 
estudos, o que dificulta 
avanços na criação de pro-
gramas mais eficazes, me-
didas devem ser tomadas 
para minimizar o impacto 
da depressão materna no 
desenvolvimento infantil”, 
concluiu.

Mães com filhos autistas podem ter 
prioridade no atendimento psicológico

PROJETO DE LEI

Lei garante gratuidade 
para atletas de baixa renda

O deputado esta-
dual Thiago Abrahim 
(União Brasil) apresen-
tou o projeto de Lei n.º 
1.063/2023 que con-
cede atendimento psi-
cossocial prioritário na 
rede estadual de saúde 
às mães que se dedi-
cam integralmente ao 
cuidado de filhos com 
Transtorno do Espectro 
Autista (TEA).

“Os estudos apontam 
que os níveis de depres-
são são elevados entre 
mães de crianças com 
transtornos em desen-
volvimento, como no 
caso do autismo. Esta 
matéria garante que es-
sas mães tenham prio-
ridade no atendimento 
psicossocial da rede pú-
blica. Precisamos asse-
gurar a tranquilidade e 
o bem-estar para que 
as mães tenham apti-
dão para cuidarem dos 
filhos com esse trans-

ALEAM

DIVULGAÇÃO

Thiago Abrahim quer apoio as mães com filhos autistas

Leis aprovadas pela 
Aleam reforçam 
a importância da 
educação no Estado

DIVULGAÇÃO

O Dia Internacional 
da Educação, ce-
lebrado na quar-
ta-feira (24), foi 

criado em 2018 pela Orga-
nização das Nações Unidas 
(ONU), com a finalidade de 
destacar a importância da 
educação no desenvolvi-
mento social. A Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(Aleam) conta com Leis 
aprovadas para reforçar 
as políticas públicas sobre 
o tema.

Entre elas está a Lei n.º 
6.568/2023, que asse-
gura prioridade de vaga 
para alunos cujos pais ou 
responsáveis legais sejam 
pessoas com deficiência.

“Essa medida leva em 
consideração a situação 
das famílias nas quais os 
pais são pessoas com de-
ficiência e, desse modo, 
encontram sérias dificul-
dades para se deslocar com 
os filhos no percurso de ida 
e volta ao estabelecimento 
escolar”, destaca o autor 
da lei, deputado Dr. George 
Lins (UB).

O parlamentar também é 
autor da Lei n.º 6.577/2023, 
que estabelece a campa-
nha” Escola Mais Segura”, 
voltada para promover pa-
lestras e seminários en-
tre educadores, pais, res-
ponsáveis e estudantes 
sobre prevenção ao uso 
de drogas, atentados em 
escolas, pedofilia, suicídio 
e bullying.

Educação financeira
Com o entendimento que 

a educação financeira pode 
ter um grande impacto para 
a sociedade em geral, que 
com as devidas orienta-
ções, os estudantes pode-
rão familiarizar-se com as 
noções básicas da educa-
ção financeira aplicadas ao 
planejamento, à execução, 
à avaliação e ao controle 
do orçamento pessoal e 
familiar, a Assembleia do 
Amazonas aprovou a Lei 
nº 6.445/2023. A legisla-
ção determina que as esco-
las públicas e particulares 

incluam como conteúdo 
transversal em seus currí-
culos, nas etapas da educa-
ção infantil e do ensino mé-
dio, o estudo sobre o tema 
“Educação Financeira”.

A lei foi proposta pela de-
putada Mayra Dias (Avante) 
e subscrita pelos deputados 
Thiago Abrahim (UB), Débo-
ra Menezes (PL), Joana Darc 
(UB), João Luiz (Republica-
nos) e Rozenha (PMB).

“Acreditamos que o en-
tendimento, por parte do 
jovem, da importância do 
hábito da poupança, das 
formas básicas de investi-

mento, sobre o endivida-
mento pessoal e familiar 
e sobre o planejamento, 
permitirá a construção de 
um futuro próspero finan-
ceiramente, com maior 
qualidade de vida”, explica 
Mayra Dias.

Interior
Visando disciplinar dire-

trizes que servirão de pa-
râmetros para fortalecer 
políticas que incentivem a 
educação da criança e do 
jovem do setor primário no 
Amazonas, pertencentes 
a uma grande diversidade 

de grupos sociais, como 
agricultores familiares; 
extrativistas; pescadores 
artesanais; ribeirinhos; tra-
balhadores rurais; e outros 
que produzam suas condi-
ções materiais de existência 
a partir do trabalho no meio 
rural, foi aprovada a Lei nº 
6.603/2023, de autoria dos 
deputados Adjuto Afonso 
(UB) e Alessandra Campêlo 
(Podemos).

Esta Lei dispõe sobre 
ações de incentivo e diretri-
zes para a oferta de educa-
ção básica de qualidade às 
populações do setor primá-

Assembleia Legislativa do Amazonas conta com Leis aprovadas para reforçar as políticas públicas na educação

rio ou localizadas em zonas 
rurais no interior do estado.

Amigos da escola
A Lei nº 6.731/2023, do 

deputado Rozenha, criou o 
programa “Amigos da Esco-
la” com o objetivo de incen-
tivar parcerias de pessoas fí-
sicas e jurídicas com escolas 
públicas estaduais.

“Deve-se recordar que a 
educação é dever do Estado, 
da família e da sociedade, 
trabalhando juntos por um 
propósito de valorização e 
melhoria da educação como 
um todo”, afirma Rozenha.

torno”, explicou Abrahim.
De acordo com o projeto 

de lei, os hospitais públi-
cos e particulares, clínicas, 
Centro de Atendimento 
Psicossocial (CAPS), postos 
de saúde e credenciados 
da Rede Estadual de Saúde 
ficam obrigados a oferecer 
atendimento psicossocial 

prioritário.
“Um fator que pode in-

fluenciar os quadros de-
pressivos relaciona-se às 
próprias características do 
autismo, como a dificulda-
de na interação social, que 
exige das mães um manejo 
diferenciado para lidar com 
a situação, para a qual ge-

Jonathan Ferreira | Marcela Estrellapolitica@emtempo.com.br |

5

Amazonas conta com políticas 
públicas a favor da educação
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EVARISTO SÁ

Decisão final sobre cassação 
de Moro caberá ao TSE
Relator do processo 
que pode cassar 
mandato do senador 
ainda pedirá data para 
incluir tema na pauta

Assim que o Tri-
bunal Regional 
Eleitoral (TRE) 
do Paraná julgar 

o processo que tramita 
contra o senador Sergio 
Moro (União Brasil), o caso 
possivelmente subirá ao 
Tribunal Superior Elei-
toral (TSE). Isso porque 
as partes envolvidas na 
ação têm direito a recurso 
contra decisão da corte 
paranaense.

A ação contra Moro foi 
motivada por representa-
ção dos partidos Partido 
Liberal (PL) e Partido dos 
Trabalhadores (PT), que 
acusam o ex-juiz da Lava 
Jato de ter feito gastos 
excessivos durante o pe-
ríodo da pré-campanha 
eleitoral ligada ao pleito 
de 2022, o que teria tra-
zido desequilíbrio para a 
disputa, o que ele nega.

Em uma eventual vitó-
ria de Moro em Curitiba, 
tanto PT quanto PL já 
declararam que irão ten-

tar reverter o julgamento 
em Brasília. A defesa de 
Moro também vai recor-
rer se o julgamento for 
desfavorável a ele. Assim, 
independentemente do 
resultado no TRE, o caso 
cairá nas mãos do TSE.

Na hipótese de Moro sair 
derrotado na corte regio-
nal, contudo, os efeitos da 
decisão ficam suspensos 
até deliberação do recur-
so que seguirá ao TSE. Ou 
seja, mesmo se o TRE en-
tender que houve abuso 
de poder econômico na 
pré-campanha e determi-
nar a cassação da chapa 
encabeçada por Moro, ele 
não perderá o mandato de 
imediato, já que Brasília 
ainda analisará o recurso.

Advogados que atuam 
na área de direito elei-
toral explicam que, nos 
processos que tratam de 
cassação de mandato, os 
recursos ao TSE são rece-
bidos com efeitos suspen-
sivos, sem a aplicação da 
sentença definida regio-
nalmente.

O processo contra Moro 
deve ser julgado até final 
de fevereiro em Curiti-
ba, de acordo com fon-
tes que acompanham de  
perto o caso.

Ação contra o ex-juiz da Lava Jato Sergio Moro foi motivada por representação dos partidos PL e PT

Perdão para 
filho de 
ex-deputado

Condenado a 17 anos 
de prisão pelos crimes 
de homicídio (praticado 
contra o traficante Cle-
omir Pereira Bernardi-
no, o “Caçula”), tráfico 
de droga e posse de 
arma de fogo, o em-
presário Raphael Souza 
foi concedido com per-
dão de pena pela da 3ª 
Vara de Execução Penal 
(VEP), Sabrina Cumba 
Ferreira.

O advogado de defe-
sa de Raphael, Josemar 
Berçout Filho, explicou 
que a decisão da juíza 
baseou-se na aplicação 
do decreto presidencial 
que concedeu indulto 
coletivo. 

A magistrada des-
tacou que Raphael já 
cumpriu 15 anos, 2 me-
ses e 19 dias de um total 
de pena de 17 anos e 9 
dias. A quantidade de 
tempo decorre da soma 
de duas Ações Penais, 
sendo a primeira na 
qual foi condenado a 
9 anos pelo delito do 
art. 121. Já na segunda, 
Raphael foi condenado 
por dois delitos: delito 
tipificado no art. 35, da 
Lei n.o 11.343/ e o se-
gundo e delito tipifica-
do no art. 16 da Lei n.o 
10.826/03. 

Apesar de ter rece-
bido o perdão, o filho 
de Wallace Souza, ainda 
será julgado pelo ho-
micídio do traficante 
de drogas, conhecido 
como “Bebetinho”.

Vândalos golpistas invadem a praça dos Três Poderes e depredam os prédios, há um ano

Polícia Federal faz buscas contra 
suspeitos de financiar ataques do 8/1

GABRIELA BILÓ

A Polícia Federal cumpre 
na manhã de quarta-feira 
(24) mandados de busca e 
apreensão contra suspei-
tos de terem atuado como 
financiadores e incitado-
res dos atos golpistas de 8 
de janeiro. São cumpridos 
três mandados na cidade 
de Barueri, em São Paulo.

Segundo a PF, a ação 
é um desdobramento 
da 23ª fase da opera-
ção Lesa Pátria e foram 
cumpridos apenas nessa 
data “por conveniência  
investigativa.”

“Os fatos investiga-
dos constituem, em 
tese, os crimes de abo-
lição violenta do Esta-
do Democrático de Di-
reito, golpe de Estado, 
associação criminosa e 
incitação ao crime”, diz 
a PF.

Na 23ª fase da Lesa 
Pátria, a PF prendeu um 
homem que contratou um 
ônibus para levar mani-
festantes de Salvador 
para Brasília. A suspeita 
dos investigadores é que a 
contratação do transporte 
foi paga com dinheiro de 
vaquinha ou que o res-
ponsável fosse um laranja.

Os investigadores en-
contraram digitais do 
preso em umas das es-
quadrias de vidro do Salão 
Negro do Congresso que 
foi depredada durante os 
ataques golpistas.

A operação desta 
quarta-feira foi auto-
rizada pelo ministro 

Alexandre de Moraes, 
do Supremo Tribunal 
Federal (STF), que tam-
bém determinou a indis-
ponibilidade de R$ 40 
milhões em bens, ativos 
e valores dos investiga-
dos.

A operação tem origem 
nas quatro frentes de in-
vestigação abertas após os 
ataques de 8 de janeiro.

Uma delas mira os pos-
síveis autores intelectuais, 
e é essa frente que apura 
ações do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL). Outra 
tem como objetivo mape-
ar os financiadores e res-
ponsáveis pela logística do 
acampamento e transpor-
te de bolsonaristas para 
Brasília.

O terceiro foco da inves-
tigação PF são os vândalos. 
Os investigadores busca-
ram identificar e individu-
alizar a conduta de cada 
um dos envolvidos na de-
predação dos prédios da 
capital federal, que aca-
baram denunciados pela 
Procuradoria-Geral da 
República (PGR).

A quarta linha de apura-
ção avança sobre autorida-
des omissas durante o 8 de 
janeiro e que facilitaram a 
atuação dos golpistas.

Abusos do STF 
Um grupo de pelo menos 

20 parlamentares bolso-
naristas se reuniram no 
mesmo dia, com o depu-
tado Carlos Jordy (PL-RJ), 
e avaliam medidas a se-

OPERAÇÃO LESA PÁTRIA JUSTIÇA

No final do ano passa-
do, o relator, o juiz Lu-
ciano Carrasco Falavinha 
Souza, havia antecipado 
aos advogados das partes 
que o tema poderia en-
trar em pauta logo após 
o recesso judiciário. Mas, 
a primeira sessão presen-
cial do ano no TRE foi 

realizada na segunda-
-feira (22) e, até a tarde 
de terça (23), o relator 
ainda não havia incluído o  
processo na pauta.

A expectativa agora é 
que o relator peça data 
de julgamento e apre-
sente seu voto apenas 
depois das mudanças 

previstas na corte, que é 
formada por sete juízes. 
Thiago Paiva dos Santos 
(indicado pela classe dos 
advogados) terminou seu 
mandato no TRE nesta 
terça. Seus dois substi-
tutos, José Rodrigo Sade 
e Roberto Aurichio Junior, 
encerram seus mandatos 

rem adotadas contra o que 
entendem ser “abusos” do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF). Jordy foi alvo semana 
passada da Operação Lesa 
Pátria, da Polícia Federal, 
quando agentes fizeram 
busca e apreensão na sua 
residência, em Niterói (RJ), 
e também no seu gabinete, 
em Brasília.

Numa manifestação após 
o encontro, Jordy afirmou 
que nunca incitou os atos de 
8 de janeiro e disse que foi 
vítima de uma ação “assus-
tadora” da Polícia Federal 
na sua casa, na busca e 
apreensão do último dia 18. 
O parlamentar contou que 
os agentes bateram na por-

ta do seu quarto gritando.
“Foi assustador. É uma 

casa de dois andares. Fui 
acordado às 6h. Os agen-
tes e o delegado pularam 
a janela, invadiram minha 
casa. Não foi uma operação 
padrão como disse o dire-
tor-geral da Polícia Federal 
(Andrei Rodrigues)”, apon-
tou o parlamentar.

No entendimento do 
aliado de Jair Bolsonaro, a 
ação contra ele só ocorre 
em ditaduras. “Somente em 
ditaduras líderes da oposi-
ção são perseguidos. Para 
incriminar, sei lá, o presi-
dente Bolsonaro. Querem 
dizimar a oposição. Não sou 
bandido”, completou.

Estratégia
O encontro aconteceu na 

liderança do PL, na Câmara 
dos Deputados. Entre os pre-
sentes, além de Jordy e vários 
deputados, além dos senado-
res Flávio Bolsonaro (PL-RJ) 
e Rogério Marinho (PL-RN), 
líder da oposição do Senado.

Na convocação dessa 
reunião nos grupos da di-
reita, Jordy explicou a ne-
cessidade do encontro. “A 
reunião tem como objetivo 
estudar a estratégia para 
lidarmos com esses abusos, 
que aumentarão de tama-
nho, e ações no âmbito do 
Legislativo para dar uma 
resposta ao STF”, afirmou 
o bolsonarista.

no próximo sábado (27).
A lacuna interfere na 

dinâmica do julgamento, 
que exige colegiado com-
pleto para julgar casos 
envolvendo possibilidade  
de cassação.

Em novembro, o Tribunal 
de Justiça do Paraná já 
definiu uma lista tríplice 
de advogados para pre-
enchimento da vaga de 
Paiva dos Santos. Foram 
indicados, além de Sade e 
Aurichio Junior, a advoga-
da Graciane Aparecida do 
Valle Lemos. A nomeação 
de um nome entre os três 
indicados caberá ao pre-
sidente Lula (PT).

Por determinação do 
presidente do TSE, mi-
nistro Alexandre de Mo-
raes, o edital com a lista 
tríplice foi publicado em 
Diário Oficial nesta terça, 
abrindo o prazo de cinco 
dias para eventuais im-
pugnações.

Se os nomes não forem 
contestados, a lista trí-
plice pode ser incluída na 
pauta do TSE na sessão 
de abertura dos trabalhos 
do ano, marcada para 1º 
de fevereiro. Em seguida, 
os nomes seguiriam para 
análise do presidente da 
República.
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VOLTA ÀS AULAS 

Comércio de material escolar segue aquecido no Estado
DIVULGAÇÃO

Movimento do comércio para a venda de material escolar segue intenso em Manaus

O movimento do comér-
cio para a venda de mate-
rial escolar segue intenso, 
mesmo com algumas es-
colas da rede privada já 
iniciando o ano letivo e a 
rede pública com previsão 
para começar na primeira 
semana de fevereiro.

Nas lojas do Grupo Quei-
roz, a procura pelos itens 
escolares estão aqueci-
das. Segundo o diretor 
Anderson Queiroz, até a 
segunda semana do mês 
de fevereiro, as vendas 
devem se manter altas. 
“Muitos pais vão aguardar 
receber o salário no final 
do mês de janeiro para po-
der comprar o material es-
colar dos filhos”, explica.

Anderson ressalta que o 
aumento de 30% nas ven-
das previsto pela empresa 

será alcançado. “Devemos 
alcançar os resultados 
planejados para 2024. O 
que percebemos é que 
de fato as famílias foram 
as compras do material 
escolar e mesmo aqueles 
que ainda não adquiriram 
estão se planejando para 
isso”, frisa.

Para atender a deman-
da e garantir comodidade 
aos clientes, 12 lojas do 
Grupo Queiroz estão fun-
cionando até a noite. Estão 
funcionando das 7h30 às 
19h, de segunda-feira a 
sábado, as unidades lo-
calizadas nas avenidas 
Max Teixeira, 3511, Cidade 
Nova; Autaz Mirim, 9360, 
Jorge Teixeira; Brasil, 36 A, 
Compensa; Professor Nil-
ton Lins, 451, Flores; Djal-
ma Batista, 170, Chapada; 

Constantino Nery, 1360, 
São Geraldo; Tefé, 871, Ca-
choeirinha e  Margarita, 1, 
Nova Cidade. Também es-
tão abertas no mesmo ho-
rário as lojas da rua Ovídio 
Gomes Monteiro, 334, Al-
vorada e alameda Cosme 
Ferreira, 6946, Zumbi. No 
domingo, as lojas abrem 
das 7h30 às 13h.

Mochila Recheada
Além da comprar o ma-

terial escolar, as famílias 
ainda podem estimular a 
solidariedade nas crian-
ças. O Grupo está reali-
zando uma campanha 
em parceria com o Lar 
Batista Janell Doyle cha-
mada Mochila Recheada. 
Os interessados podem 
deixar em uma das lojas 
Queiroz a mochila usa-

Diego Peres / Secom

Feira ocorrerá em 
julho e será um espaço 
para mostrar os 
avanços tecnológicos 
da área industrial da 
região Norte

Em Tempo

Manaus irá abrigar, 
nos dias 17 e 18 de 
julho,  a maior feira 
de segmentos vol-

tados para a indústria ama-
zonense. A “Expo Indústria 
Internacional Manaus 2024” 
é uma iniciativa promovida e 
organizada pela CEM Group 
Brasil, e conta com uma am-
pla programação tanto para 
as empresas quanto para o 
público. A organização estima 
que cerca de 10 mil pessoas 
devem circular no espaço nos 
dois dias da feira. 

O evento será das 13h às 21h 
e ocorrerá em dois formatos: 
presencialmente, no Centro 
de Convenções do Amazonas 
Vasco Vasques, zona Centro-
-Sul de Manaus; e virtual-
mente, nos dias anteriores 
ao evento, será informado o 
link de acesso para acompa-
nhamento. 

Negócios e tecnologia 
De acordo com Valentín Ló-

pez (foto), CEO da CEM Group 
e um dos organizadores do 
evento, a feira é fundamental 
para promover o ambiente de 
negócios, além de ser espaço 
para mostrar os avanços tec-
nológicos da área industrial 
da região Norte do país. “Com 
esta feira traremos empresas 
de todo o Brasil para mostrar 
novas tecnologias aqui em 
Manaus”, comenta Valentín, 
que é engenheiro eletrônico. 

Em relação ao lado econô-
mico, o administrador Raul 
Gomez, sócio da CEM e or-
ganizador da feira, destaca 
que o objetivo do evento 
é criar um encontro entre 

empresas fornecedoras de 
produtos e serviços para as 
mais de 500 empresas que 
compõem o Polo Industrial 
de Manaus, (PIM) e promo-
ver networking, parcerias e 
acordos que favoreçam a tro-
ca de conhecimentos e cul-
minem no desenvolvimento 
econômico e tecnológico da 
região, estendendo-se no 
pós-evento.

“Nosso objetivo principal 
é trazer empresas para ini-
ciarem negócios aqui, em 
Manaus, em diferentes seg-
mentos da indústria como 
o de automação, energias 
alternativas, biotecnologia, 
eletrônica, metalúrgica, me-
cânica, informática, teleco-
municações e reciclagens, 
dentre outros”, ressalta Raul. 

Premiação e programação 
As empresas também po-

derão concorrer ao Prêmio 
Expo Indústria Internacional 
Awards, nas categorias de 
Empresa de Tecnologia, Em-
presa Energética, Melhor em-
presa empregadora, Empresa 
Social, Empresa PIB, Empresa 
Verde, Empresa de Segurança 
e Bio Company. Além disso, 
as companhias participantes, 
ainda serão classificadas em 
empresas de grande porte, 
médio porte, e pequenas em-
presas e startups. 

Os interessados em par-
ticipar da premiação devem 
enviar um e-mail (eiiawards@
expoindustriaintl.com) com o 
pedido de participação. Em 
seguida, será marcada uma 
entrevista para identificar se 
o projeto se adequa às cate-
gorias disponíveis. 

“O projeto precisa se encai-
xar em uma das oito catego-
rias ou em todas. Vamos supor 
que determinada empresa 
tenha interesse em participar 
na categoria Green Company, 
nessa categoria tem de ser 
um projeto relacionado à área 
de Economia Verde; cuidado 
ao meio ambiente; e o im-
pacto e benefícios obtidos 

com esse projeto dentro da 
empresa”, explica Raul. 

Podem participar empresas 
de todos os tamanhos que se 
enquadrarem em alguma ou 
em todas as oito categorias. 
As inscrições iniciam no dia 1º 
de fevereiro e irão até o dia 
30 de junho de 2024. 

A coordenadora financeira 
da Expo Indústria Internacio-
nal, Euza Souza, fala sobre a 
vasta programação, que inclui 
diversos eventos simultâne-
os, divididos em fóruns, cursos 
e simpósio. Ela comenta sobre 
os cursos de qualificação gra-
tuitos voltados para o público. 

“A feira é destinada a pro-
fissionais do setor industrial, 
para atualizarem sobre as no-
vas tecnologias nos segmen-
tos em que atuam. Além da 
oferta de cursos de capacita-
ção ao público, que serão mi-
nistrados gratuitamente. De 
modo que todos os presentes 
tenham a oportunidade de 

aprender. Há uma estimativa 
de público de 10 mil visitan-
tes presencialmente e 46 mil 
participantes virtualmente, 
de todos os lugares do Bra-
sil”, completa.

Comercialização
A CEM Group está comer-

cializando os espaços para os 
estandes, por meio de cotas 
de patrocínio, de acordo com 
o grau de investimento dos 
interessados. A cota Diaman-
te está em R$ 50 mil; em 
seguida, vem a cota Ouro em 
R$ 30 mil; e, por último, a 
Prata, no valor de R$ 6 mil.  Os 
preços podem ser negociados 
e pagos em parcelas. 

De acordo com Valentín, 
há diferentes vantagens para 
cada cota. “Tem espaços que 
vão desde 9 metros quadra-
dos a 27 metros quadrados, 
depende da intenção do 
marketing da empresa e do 
quanto a empresa pretende 

investir”, explica. 
Cada cota apresenta be-

nefícios específicos, mas, em 
geral, conforme a organiza-
ção do evento, todas garan-
tem inscrições, menção hon-
rosa, encarte na bolsa dos 
participantes, logomarca no 
site, logo no credenciamento 
e logo da empresa na propa-
ganda impressa do evento. 

As empresas que preten-
dem adquirir espaço na “Expo 
Indústria Internacional Ma-
naus 2024” devem entrar em 
contato com a organização 
pelo site (expoindustriaintl.
com), pelo e-mail (conta-
to@expoindustriaintl.com) 
ou pelo telefone +55 (92) 9 
9321-1302 para verificação 
das cotas disponíveis e ne-
gociação.

Parcerias
A Expo Indústria conta com 

o patrocínio das empresas 
Tuboaços da Amazônia, Ale-

tech, que estão localizadas 
em Manaus; já as Ambflex, 
Kcen, Movtek, Kroma são 
companhias instaladas em 
outros estados brasileiros e 
que já garantiram a partici-
pação na feira.

Em relação às parcerias 
educacionais, o evento man-
tém a participação da UNIP 
(Universidade Paulista), a 
Anhanguera, a Innova Tech 
e a PFC Cursos. Outra impor-
tante parceria institucional 
foi estabelecida com o CREA-
-AM (Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia do 
Amazonas). 

No marketing, há a Agên-
cia The White; na organi-
zação, a Athos Eventos; e 
na comercialização, a  ARX 
Eventos. Além desses, a fei-
ra ainda terá a montagem 
dos estandes realizada pelo 
arquiteto Sergio Santos, re-
nomado montador na área 
de eventos. 

Manaus vai sediar a maior feira de segmentos voltados para a indústria amazonense

da, mas em bom estado, 
com algum item de mate-
rial escolar. Os que quise-
rem comprar uma mochi-
la nova ainda ganham 5%  
de desconto.  

Tudo o que for arre-
cadado vai beneficiar 
as crianças atendidas 
pelo Lar Batista Janell 
Doyle. A meta é alcan-
çar 200 mochilas, com 

os respectivos materiais 
(cadernos, lápis, lápis de 
cor, canetas, borracha, 
apontador, régua, esto-
jo, tesoura sem ponta,  
entre outros).

Jonathan Ferreiraredacao@emtempo.com.br |

7Economia
‘Expo Indústria Internacional’ será 
palco de inovações tecnológicas 
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‘Amazonas Meu Lar’ deve 
impulsionar mercado imobiliário
Parceria do Estado 
com a iniciativa 
privada impulsiona a 
economia com boas 
expectativas para os 
próximos anos

DIVULGAÇÃO

As cinco construtoras 
Capital, Direcional, 
Terra Andina, MRV e 
RD apresentaram 13 

empreendimentos com mais 
de 1.106 unidades habitacio-
nais para as famílias elegíveis 
ao programa “Amazonas Meu 
Lar”, incluindo a linha “Sub-
sídio Entrada do Meu Lar”. 
Com a parceria, o Governo do 
Amazonas irá complementar 
o sinal que precisa ser dado 
pelo comprador em unidade 
habitacional financiada com 
recursos do Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço (FGTS), do 
programa federal Minha Casa, 
Minha Vida.

Para o vice-presidente da 
Associação das Empresas do 
Mercado Imobiliário do Ama-
zonas (Ademi), Hélio Alexandre, 
a iniciativa vai favorecer o mer-
cado, já que o sinal de entrada 
do imóvel é fundamental para 
dar andamento na compra.

“Manaus é uma cidade em 
que as pessoas gostam de 
comprar imóveis, mas estava 
faltando essa pequena parte 
que acaba sendo grande para 
muitas pessoas e também para 
as construtoras, que era a falta 

Em Tempo

Mais de mil apartamentos serão oferecidos com 
subsídio na entrada concedida pelo Estado

tiva, com a geração de em-
prego, com a geração de 4 
bilhões de reais inseridos na 
economia, que será o investi-
mento previsto nos próximos 
anos do programa”, contou o 
secretário.

Famílias contempladas
As famílias elegíveis para 

essa linha sairão da lista de 
162 mil pré-cadastrados no 

programa. Atualmente, o 
processo está na fase de aná-
lise de dados para a formação 
do ranking, conforme os cri-
térios de prioridade definidos 
para o Amazonas Meu Lar.

A lista dos empreendimen-
tos credenciados será pu-
blicada no site do progra-
ma www.amazonasmeular.
am.gov.br. Os selecionados 
poderão consultar, escolher 

o apartamento e depois ir 
à construtora/incorporado-
ra. Após essa etapa, serão 
encaminhados a um cor-
respondente bancário para 
realizar a análise de crédito  
necessária.

Amazonas Meu Lar
Em 2023, o governador Wil-

son Lima lançou o Amazonas 
Meu Lar, o maior programa 

habitacional da história do 
estado. Estimado em R$ 4,7 
bilhões para execução nos 
próximos anos, o programa 
prevê 24 mil soluções de-
finitivas de moradia para a 
população de baixa renda, 
sendo 22 mil novas unidades 
habitacionais, além da regu-
larização de 33 mil imóveis 
por meio da entrega de títulos 
definitivos.

do sinal que dificultava. Isso 
vai gerar mais empregos e vai 
gerar mais moradias. O governo 
faz a parte dele e agora ele 
vai fazer a parceria da política 
habitacional com as empresas 
construtoras do estado e da ci-
dade”, disse o vice-presidente.

O programa Amazonas Meu 
Lar é coordenado pela Secre-
taria de Estado de Desenvolvi-
mento Urbano e Metropolita-
no (Sedurb) e executado pela 
Unidade Gestora de Projetos 
Especiais (UGPE), Superinten-
dência de Habitação (Suhab) e 
Secretaria de Estado de Cida-
des e Territórios (Secti).

O recurso vai complemen-
tar a entrada do apartamento 
financiado diretamente com 
as construtoras. Para famílias 
da Faixa 1, que tenham ren-
da mensal bruta de até R$ 
2.640,00, o valor do subsídio é 
de R$ 35 mil. E para a Faixa 2, 
com renda mensal bruta de R$ 
2.640,01 até R$ 4.400,00, será 
de R$ 30 mil. Para as famílias 
da Faixa 1, o valor do imóvel 
que poderá ser oferecido para 
financiamento é de R$ 198 mil. E 
para a Faixa 2, é de R$ 240 mil.

O secretário da Sedurb, Faus-
to Júnior, enfatizou que além 
da solução do déficit habitacio-
nal, a parceria do Estado com 
a iniciativa privada impulsiona 
a economia com boas expec-
tativas para os próximos anos.

“A gente percebe que a partir 
desse processo, do encoraja-
mento para que as empresas 
venham a construir, nós esta-
remos impulsionando a nossa 
economia de forma significa-

Construtora entre meio 
milhão de lares entregues

A MRV, maior construtora 
da América Latina, presente 
em mais de 100 cidades de 22 
estados brasileiros e no DF, 
acaba de entregar a chave de 
número 500 mil. Hoje, mais de 
1,6 milhão de pessoas vivem 
em um imóvel construído pela 
MRV — o que é mais do que a 
população da cidade do Recife, 
por exemplo.

Ao longo da sua história, a 
MRV coleciona números gran-
diosos: atualmente, um a cada 
133 brasileiros vivem em um 
imóvel construído pela em-
presa. Em quase 45 anos de 
atuação, foram 370 mil empre-
gos diretos gerados e mais de 
1,2 milhão de empregos indire-
tos. A empresa ainda plantou 
mais de 2 milhões de árvores 
e investiu mais de R$ 2 bilhões 
em obras de infraestrutura na 
vizinhança dos seus empreen-
dimentos.

Para o CEO da MRV, Ra-
fael Menin, esses feitos são 
reflexo do compromisso da 
companhia em proporcionar 
moradias de qualidade para 
a população.

“Nessas mais de quatro dé-
cadas, viabilizamos o acesso 
à casa própria, geramos mi-
lhares de empregos, dinami-
zamos a economia, criamos 
uma cadeia produtiva de va-
lor – e com isso, garantimos 
a sustentabilidade do nosso 
negócio. Dentro do nosso pro-
pósito de construir sonhos que 
transformam o mundo, con-
tinuaremos inovando e con-
tribuindo para o desenvolvi-
mento habitacional do Brasil, 
mantendo sempre a visão de 
que cada nova casa é uma 
conquista para as famílias e 
um passo importante para 
a construção de um futuro  
melhor”, afirma.

MRV

Empresa investiu mais de R$ 2 bilhões em obras de infraestrutura

Cônsul de Malta visita Suframa para fortalecer laços

Cônsul de Malta conhece 
oportunidades na ZFM

DIVULGAÇÃO

SUFRAMA
DIVULGAÇÃO

O superintendente da Suframa, 
Bosco Saraiva, recebeu, na quarta-
-feira (24), a visita do cônsul ho-
norário da República de Malta em 
Recife, Thales Castro, na sede da 
Autarquia. O encontro teve como 
foco a identificação de oportu-
nidades econômicas na região 
amazônica, especialmente na Zona 
Franca de Manaus.

Malta, membro da União Euro-
peia desde 2004, destaca-se por 
sua tradição na área de investi-
mentos como um hub financeiro. 
O cônsul salientou a presença de 
fundos de investimentos, fundos 
verdes e de descarbonização, tanto 
dentro quanto fora da União Euro-
peia, evidenciando a necessidade 
de alinhamento estratégico para 
explorar oportunidades econômi-
cas.

Castro informou sobre uma reu-
nião ministerial em Malta entre 
os dias 6 e 9 de fevereiro, onde 
será abordado um painel sobre o 
Brasil, focando em oportunidades 
geoeconômicas e investimentos.

“O embaixador (John Aquilina) 
considera muito a região amazô-
nica e me solicitou uma apresen-
tação, na qual eu gostaria incluir 
a Zona Franca de Manaus, para 
que possamos levar, apresentar, 
provocar e ser provocado”, desta-
cou, informando ainda que Aquilina 
estuda a realização de uma visita ao 
Estado do Amazonas em meados 
de 2024.

Durante a reunião, os técnicos 
da Suframa Arthur Lisboa, Marcelo 
Pereira e Adamilton Mourão, apre-
sentaram ao cônsul as principais 
informações sobre a Zona Franca 

de Manaus e a atuação da Suframa 
nos estados de sua abrangência 
— Amazonas, Acre, Roraima, Ron-
dônia e Amapá.

O superintendente Bosco Sa-
raiva enfatizou a importância da 
ação para o projeto Zona Fran-
ca de Manaus, ressaltando que 
a manutenção da floresta ama-
zônica em pé é um dos êxitos ao 
longo dos 56 anos de existência  
do projeto.

“Além de ser importante eco-
nomicamente para toda uma re-
gião, logística e economicamen-
te desfavorecida em relação ao 
restante do Brasil, a Zona Franca 
de Manaus trouxe essa externali-
dade positiva de manutenção da 
floresta e reafirmamos o compro-
misso contínuo da Suframa nesse  
aspecto”, afirmou.
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Em Tempo

Duas novas Unidades 
de Saúde da Famí-
lia (USFs) de grande 
porte estão em cons-

trução na Zona Oeste de Ma-
naus. As estruturas integram 
a rede de Atenção Primária 
da Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa) e vão ampliar 
os serviços de saúde bási-
ca na capital amazonense, 
promovendo um salto para 
mais de 80% de cobertura, 
de acordo com o prefeito 
de Manaus, David Almeida. O 
chefe do Executivo municipal 
vistoriou as obras nas unida-
des nesta quarta-feira (24). 

Uma das estruturas, locali-
zada no bairro Parque das Tri-
bos, vai contar com consultó-
rios médicos e  odontológicos, 
novos equipamentos, sala de 
esterilização, farmácia, entre 
outros departamentos. Se-
gundo o prefeito, a unidade 
busca ampliar os serviços nas 
áreas de maior vazio assis-
tencial em Manaus, visto que 
a cidade já deu um salto na 
cobertura da Atenção Básica, 
saindo de 47%, registrados 
2021, para 82%, em 2023.

“Aqui no Parque das Tri-
bos não existia nenhuma 
estrutura de UBS instalada, 
porque, na verdade, na Zona 
Oeste, nós tínhamos as áreas 
com maiores vazios assis-
tenciais. Quando assumimos 
a prefeitura em 2021, nós 
tínhamos 47% da nossa cida-

Cobertura na saúde 
básica ultrapassou 
80% durante o ano 
de 2023, destacou 
o prefeito David 
Almeida

DIVULGAÇÃO 

Prefeito David Almeida vistoriou obras das unidades da Zona Oeste da capital nesta quarta-feira (24)

Construção de novas USFs 
amplia serviços de saúde

de com cobertura de saúde 
básica. Com a inauguração 
dessa unidade e das demais 
estruturas que estamos en-
tregando, hoje já temos 82% 
de cobertura na cidade de 
Manaus”, afirmou Almeida.

A USF está em fase final 
de conclusão, com previsão 
de entrega para o primeiro 
semestre deste ano. 

“Essa unidade vem se so-
mar às outras que estamos 
entregando, formando a es-
trutura da Atenção Primária 
na cidade de Manaus. Será 
uma unidade de 1,2 mil me-
tros quadrados, onde não 
existia a Atenção Primária. 
Então, é a transformação 
da vida das pessoas naqui-
lo que concerne à Atenção 
Básica, que é a atribuição 
da Prefeitura de Manaus”, 
completou o chefe do Exe-
cutivo municipal.

Ainda na Zona Oeste, no 
bairro Tarumã, as obras da 
USF Lindalva Damasceno se-
guem em ritmo acelerado. A 
unidade, que precisou ser de-
molida, está sendo totalmen-
te reconstruída, com a troca 
de pisos, paredes reformadas, 
pintadas e novos equipamen-
tos. O espaço também será 
entregue este ano.

Mais reformas
A USF Megumo Kado 

também está passando por 
obras de revitalização. Re-
presentantes da Secretaria 
Municipal de Saúde (Sem-
sa), responsável pela gestão 
da USF, e de outros órgãos 
municipais, além do Con-
selho Municipal de Saúde 
(CMS), discutiram questões 
relacionadas à reforma e 
ampliação da unidade em 
reunião com comunitários 
do bairro, na última semana.

No encontro, realizado na 

‘PIMP MY CARROÇA’

Ação promove reformas de carroças de catadores de Manaus
Redação

Uma ação social vai melho-
rar as condições de trabalho 
e renda dos 24 catadores da 
Associação de Catadores de 
Materiais Recicláveis do Es-
tado do Amazonas (Ascar-
man), em Manaus. A ação 
acontece no dia 3 de feverei-
ro, no galpão da entidade, lo-
calizado na rua Monte Alegre 
do Sul, número 410, no bairro 
Colônia Terra Nova, de 8h às 
16h. O benefício está sendo 
promovido pela Ardagh Me-
tal Packaging (AMP), uma das 
líderes globais na produção e 
venda de embalagens de alu-
mínio para bebidas, por meio 
da ONG Pimp My Carroça.

Na ocasião, catadores vo-
lantes da associação, que 
recolhem resíduos diaria-
mente pelos bairros de Ma-
naus, terão suas carroças 
inteiramente reformadas e 
pintadas por artistas locais, 
por meio da tecnologia social 
Pimpex, que desde 2012 utili-
za arte e grafite como forma 
de sensibilizar e valorizar o 
trabalho dos catadores. 

O evento contará ainda com 
oficinas sobre Saúde, Segu-
rança e Primeiros Socorros, 
entrega de Equipamentos de 
Proteção Individual (EPIs) aos 
catadores, como luvas, botas 
e calças, doados pela Ardagh, 
além de espaços de convívio 
e brinquedos para as famílias 
e crianças dos cooperados.

Ao todo, 7 carroças vão ser 
revitalizadas e pintadas por 
artistas locais como Allie, 
Alessandro Hipz, Tassy, Broly, 
Denis LDO, Tial, RiQ e Mia 
Montreal. Esses artistas vão 
se reunir ao ar livre com os ca-
tadores da cooperativa para, 
juntos, definirem como será a 
pintura, as cores, os desenhos 
e as frases que vão embele-
zar as carroças. Também será 
pintado um painel em home-
nagem à fundadora e presi-
dente da Ascarman, Cacilda 
Soares, que estará presente 
no evento. Cacilda iniciou a 
vida de catadora no lixão de 
Manaus e, desde 2005, está à 
frente da entidade, cujo foco 
é a reciclagem de resíduos e 
a educação ambiental. 

“Nosso objetivo é promover 

o impacto social e econômico 
em torno da reciclagem e da 
economia circular, valorizan-
do o trabalho das coopera-
tivas e de seus catadores. 
Escolhemos a Ascarman para 
essa iniciativa pelo potencial 
de impactarmos mais cata-
dores e levarmos mais em-
poderamento e bem-estar à 
comunidade local, seguindo 
o nosso compromisso com 
a sustentabilidade em todas 
as regiões em que atuamos”, 
destaca Elisângela Matos, 
Diretora de Sustentabilida-
de de Ardagh Metal Packa-
ging, que possui uma fábrica 
de tampas de alumínio em 
Manaus. O evento deve im-
pactar quase 50 pessoas da 
cooperativa, entre catadores 
e familiares, além de envolver 
15 voluntários da Ardagh.

Para Andreia Soares, filha 
de Cacilda e secretária da 
cooperativa, a ação vai ajudar 
de várias formas, ao dar mais 
visibilidade e protagonismo 
aos catadores, melhorar as 
suas condições de trabalho e 
também valorizar o seu papel 
para a reciclagem e a preser-

vação do meio ambiente. 
“Muito se fala de reciclagem 

mas pouco se fala dos cata-
dores, que são agentes am-
bientais invisíveis aos olhos 
da sociedade, ainda estig-
matizados, e que têm uma 
função crucial na cadeia da 
reciclagem e da economia cir-
cular, pois são eles que catam 
e separam os resíduos que 
serão reaproveitados poste-
riormente”, pontua Andreia.

‘Pimp My Carroça’
Completando 12 anos de 

trabalho em 2024, a ONG 
Pimp My Carroça possui um 
legado construído ao longo 
deste período como agente 
de impacto socioambiental 
no Brasil e no mundo. Com 
atuação estratégica junto 
aos setores público, privado 
e, principalmente, da socie-
dade civil nacional e inter-
nacional, o projeto promove 
o reconhecimento nacional 
dos catadores de recicláveis, 
com intuito de melhorar suas 
condições de renda e traba-
lho, e abrir caminhos para um 
futuro sustentável.

DIVULGAÇÃO

sede da Paróquia Nossa 
Senhora do Perpétuo So-
corro, gestores da Semsa 
destacaram que a refor-
ma da Megumo Kado, que 
é referência para 10 mil 
pessoas naquela região, 
visa oferecer melhorias 
nos serviços de atenção 
básica de saúde na Zona 
Sul da capital.

O novo projeto prevê a 
criação de mais um con-
sultório de odontologia, sa-
las de estoque de medica-
mentos, de agendamentos 
do Sistema de Regulação 
(Sisreg) e de agentes co-
munitários de saúde (ACS), 
e de mais uma sala de es-
pera, além da ampliação 
de ambientes e áreas de 
circulação, para passagem 

de cadeirantes, e reade-
quação do banheiro para 
pessoas com deficiência 
(PcD), demandas da pró-
pria comunidade. Serão re-
alizados, também, serviços 
gerais de manutenção e 
pintura, além da instala-
ção de novas portas, en-
tre outras melhorias que 
permitirão a realização de 
até 5 mil procedimentos 
mensais.

“A reforma da Megumo 
Kado vai permitir o au-
mento da capacidade de 
atendimento e o aprimora-
mento dos serviços oferta-
dos às famílias do Educan-
dos, além de proporcionar 
maior conforto e segurança 
para usuários e trabalha-
dores da saúde”, destaca 

o subsecretário de Gestão 
da Saúde, Djalma Coelho.

A unidade realiza con-
sultas médicas, odonto-
lógicas, de enfermagem, 
planejamento reprodutivo, 
pré-natal, atenção à saú-
de da criança, adolescente, 
adulto e idoso, imuniza-
ção, controle e acompa-
nhamento da hipertensão 
e diabetes, dispensação de 
medicamentos, acompa-
nhamento das condiciona-
lidades de saúde dos pro-
gramas sociais, preventivo 
do câncer do colo do útero, 
teste do pezinho, testes 
rápidos para diagnóstico 
de sífilis, HIV e hepatites, 
teste de gravidez e coleta 
de material biológico para 
exames de laboratoriais.

Fametro no 
topo das 
preferências

EDUCAÇÃO

Da redação

Em uma recente 
pesquisa Top of Mind, 
realizada pela reno-
mada empresa Pers-
pectiva Mercado, o 
Centro Universitário 
Fametro se consa-
gra como a primeira 
opção na mente dos 
manauaras quando o 
assunto é ensino su-
perior. Os dados reve-
lam que a instituição 
conquistou expressi-
vos 21,4% dos votos.

A pesquisa abran-
geu 33 categorias, 
analisando a pre-
sença de marcas na 
mente do público. Ao 
todo, foram entrevis-
tadas 1000 pessoas 
em Manaus, no pe-
ríodo de 15 a 20 de 
janeiro de 2024.

A reitora do Centro 
Universitário Fame-
tro, Maria do Carmo 
Seffair, destaca que a 
consolidação da mar-
ca é fruto de investi-
mentos contínuos em 
gestão e eficiência.

“Iniciamos uma 
jornada desafiadora, 
mantendo a qualida-
de de ensino e tor-
nando-o acessível a 
todos, democratizan-
do o ensino na capital 
e no interior. Nosso 
grande diferencial 
reside na qualidade 
de ensino, pesquisa 
e extensão. Estamos 
felizes em sermos 
reconhecidos como a 
marca preferida pela 
terceira vez consecu-
tiva, isso é o melhor 
r e c o n h e c i m e n t o ” , 
destaca a reitora.

Ação vai beneficiar 24 catadores(as) de materiais recicláveis da Ascarman

Leonardo Senadiaadia@emtempo.com.br |
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Farmacêutica dá dicas sobre 
‘kit remédios’ para viagens
Especialista 
alerta para as 
regras sanitárias, 
principalmente, de 
países no exterior

REPRODUÇÃO

Seja de carro, avião, ônibus 
ou barco, viajar é sempre 
uma experiência emo-
cionante. No entanto, a 

saúde não tira férias e é im-
portante estar preparado para 
qualquer eventualidade. Ter 
uma ‘farmacinha de viagem’ 
bem equipada é essencial para 
lidar com pequenos problemas 
que possam surgir, ou quando 
você já faz algum tratamento 
e precisa segui-lo mesmo fora 
de casa.

A supervisora farmacêutica 
da rede Santo Remédio, Bru-
na Barros, dá algumas dicas de 
como proceder na organização 
desse ‘kit’ tão importante. 

“Antes de tudo, faça uma lista 
dos medicamentos que você ou 
sua família podem precisar du-
rante a viagem. Isso deve incluir 
tanto os prescritos, quanto os 
de venda livre, para condições 
comuns, como dor de cabeça, 
febre, dor de estômago, alergias 
e resfriados”, orienta a profis-
sional.

Alguns exemplos de medica-
mentos que podem ser úteis 
nessas situações são: analgé-
sicos e antitérmicos, remédios 
para dor abdominal, antialérgi-
cos, antiácidos e remédios para 
gases e prisão de ventre.

Outra dica importante é estar 
atento às regras sanitárias do 
local para onde se vai, espe-

Em Tempo

Rosana Ramos

Ewerton Chrysostono da 
Silva, de 31 anos, funcioná-
rio da Águas de Manaus, 
morreu após ser soterrado 
em uma obra na rua 51, 
núcleo 22, bairro Cidade 
Nova V, Zona Norte da ca-
pital amazonense, nesta 
quarta-feira (24).

De acordo com testemu-
nhas, o acidente aconte-
ceu no momento em que 
a equipe fazia a escavação 
do local. A perícia foi acio-
nada para prestar apoio 
e entender as circunstân-
cias do acidente. O Corpo 
de Bombeiros também foi 
chamado para retirar o cor-
po da vítima do local.

A Águas de Manaus emi-
tiu uma nota lamentando 
a morte do profissional e 

afirmando que está to-
mando providências sobre 
a situação.

“A Águas de Manaus la-
menta profundamente a 
morte de Ewerton Chry-
sostono Rodrigues da Sil-
va, que atuava em obra da 
empresa no bairro Cidade 
Nova. A Águas de Manaus 
se solidariza com a família e 
amigos de Ewerton e já está 
tomando todas as provi-
dências adequadas para o 
momento”, pontua a nota.

Após o ocorrido, a Agên-
cia Reguladora dos Ser-
viços Públicos Delegados 
do Município de Manaus 
(Ageman) informou que 
uma equipe de engenhei-
ros esteve no local do 
acidente e acompanhou 
todos os procedimentos 
realizados.

Lucas Picolé preso mais uma vez 
suspeito de divulgar rifas ilegais

OPERAÇÃO DRACMA

Funcionário morre 
soterrado em obra

Rosana Ramos

O influenciador João 
Lucas da Silva Alves, 
conhecido como “Lucas 
Picolé”, foi preso nova-
mente nesta quarta-feira 
(24), pela Polícia Civil do 
Amazonas, no município 
de Iranduba (distante 20 
quilômetros de Manaus).

Lucas Picolé é suspeito 
de operar um esquema 
criminoso de rifas ilegais 
nas redes sociais, e já 

ACIDENTE FATAL

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

Influenciador levantou suspeita após divulgar rifas em seu perfil nas redes sociais

havia sido preso em junho 
de 2023, pela acusação de 
tráfico de drogas. O influen-
ciador foi solto no dia 19 
de dezembro, e atendeu os 
fãs na porta do Centro de 
Detenção Provisória Mas-
culino (CDPM).

“No dia 29 de agosto do 
mesmo ano, o Inquérito 
Policial (IP) foi concluído 
e resultou no indiciamento 
de ‘Lucas Picolé’ por manter 
um esquema de divulgação 
e promoção dos jogos de 

azar, dissimulando os recur-
sos decorrentes das vendas 
de bilhetes eletrônicos por 
meio da lavagem de dinhei-
ro”, informou o delegado 
Cícero Túlio, do 1º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP).

Já em outubro, a Justiça 
revogou a prisão do indiví-
duo e determinou medidas 
cautelares a ele, entre elas 
a proibição de mencionar, 
divulgar, promover ou fazer 
alusão a sorteios de rifas, e 
a quaisquer formas de jogos 

Acondicionamento dos remédios é mais um fator na lista de cuidados na hora de elaborar o ‘kit’

Acidente aconteceu na Zona Norte da capital amazonense

cialmente se a viagem for para 
o exterior. Isso porque algumas 
substâncias podem ser consi-
deradas ilegais fora do Brasil, 
mesmo que sejam medicamen-
tos prescritos. Portanto, é acon-
selhável verificar as regras de 
viagem e as regulamentações 
aduaneiras do país para o qual 
se está viajando.

Alguns países, por exemplo, 
exigem que os medicamentos 
estejam acompanhados de 
uma receita médica em inglês 
ou no idioma local, com o nome 
genérico do princípio ativo, a do-
sagem, a forma farmacêutica e a 
duração do tratamento. Outros 
países podem proibir ou restrin-
gir a entrada de medicamentos 

que contêm codeína, morfina, 
pseudoefedrina ou derivados 
da cannabis. A dica é consultar 
o site da embaixada ou do con-
sulado do país de destino antes 
de viajar, para evitar problemas 
na alfândega ou na imigração.

 
Como levar
O acondicionamento dos 

remédios é mais um fator na 
lista de cuidados na hora de 
elaborar a ‘farmacinha de via-
gem’. Eles devem ser mantidos 
em suas embalagens originais, 
com os rótulos intactos. Isso não 
só ajuda na identificação, mas 
também é útil caso o viajante 
precise passar por controles de 
segurança. Além disso, é bom 

certificar-se de que os medi-
camentos estejam em um local 
fresco e seco para evitar danos.

“Se você estiver carregan-
do medicamentos prescri-
tos, é interessante levar uma 
cópia da receita. Em alguns 
casos, você pode precisar de 
uma carta do seu médico ex-
plicando por que você preci-
sa dos medicamentos”, alerta  
a farmacêutica.

Bruna Barros ressalta ainda 
que um kit de primeiros so-
corros básico pode ser muito 
útil nas viagens, especialmente 
nas de carro ou ônibus. Nele, 
podem estar inclusos curativos, 
antissépticos, tesouras, pinças e 
termômetro.

 Desnecessários
As dicas, porém, não envol-

vem apenas o que é essencial 
levar na viagem, mas também 
o que deixar em casa. 

“Evite na bagagem medica-
mentos que você não usa re-
gularmente ou que não sejam 
essenciais. Isso não só econo-
miza espaço, mas também evita 
a possibilidade de tomar me-
dicamentos desnecessários”, 
aconselha a especialista. 

Também é importante veri-
ficar a validade dos medica-
mentos, e não misturá-los na 
mesma embalagem, pois isso 
pode causar confusão ou con-
taminação.

Bruna Barros lembra tam-

bém que, em caso de dúvidas, 
é sempre importante procurar 
a ajuda de um profissional far-
macêutico. Pela lei 13.021/14, 
toda drogaria no Brasil precisa 
manter um profissional habili-
tado nessa área em todo seu 
horário de funcionamento, para 
atendimento ao público.

Por fim, lembre-se de que 
os medicamentos são apenas 
para casos de emergência ou de 
necessidade comprovada. “Se 
você apresentar algum sintoma 
grave ou persistente, procure 
um médico o quanto antes, e 
não se automedique sem orien-
tação. A sua saúde é o seu bem 
mais precioso, e deve ser cuida-
da com responsabilidade”.

de azar e/ou aplicati-
vos que perfilhem essas 
práticas.

Nesta quarta-feira 
(24), Lucas foi preso no-
vamente após publicar 
um vídeo em suas re-
des sociais declarando 
que estava fugindo da 
polícia. Picolé fala para 
os seus seguidores que 
um perfil fake divulgou 
esquema de apostas 
como se fosse Lucas, e 
por conta disso, estava 
sendo alvo da PC-AM.

“A polícia está atrás 
de mim, só de mim, todo 
mundo divulga isso, e 
não é nem eu que postei, 
foi um fake. Eu avisei 
você duas vezes para me 
ajudar a denunciar esse 
fake, aqui no meu perfil 
eu não divulgo link de 
jogo, não divulgo nada, 
não estou podendo di-
vulgar nada”, declarou 
o influenciador, em seu 
Instagram.

Ainda de acordo com 
informações do dele-
gado Cícero Túlio, um 
dos policiais teve que 
nadar para capturar o 
Picolé, que estava ten-
tando fugir pelo leito  
do Rio Negro.

REPRODUÇÃO
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Documento mostra 
que, mesmo 
com esse valor, 
nem metade dos 
alimentos necessários 
seria entregue

UESLEI MARCELINO

Responsáveis pela logísti-
ca da operação na Terra 
Indígena Yanomami, as 
Forças Armadas pedi-

ram R$ 993 mil por dia para 
manter o apoio às ações de 
desintrusão ao garimpo ilegal. 
Mesmo assim, os militares te-
riam capacidade de entregar 
menos da metade das cestas 
básicas necessárias.

O valor foi calculado pelo 
Ministério da Defesa em nota 
técnica. A demanda foi enviada 
para a Casa Civil. Recentemente, 
o governo anunciou mais R$ 1,2 
bilhão para a missão.

O documento, de setembro de 
2023, diz que a verba para assis-
tência humanitária e expulsão 
de garimpeiros teria acabado e 
que seria necessário um novo 
aporte financeiro. O pedido foi 
feito cerca de um mês após o 
governo liberar R$ 275 milhões 
em créditos extraordinários 
destinados a essa finalidade.

“Com a extinção dos recursos 
orçamentários, a manutenção 

Em Tempo

Soldados das Forças Armadas indo para embarque 
em helicoptero militar, para ação na TI Yanomami 

nante para a explosão do ga-
rimpo ilegal na região durante 
o governo do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL).

A insatisfação com a atuação 
militar persiste durante a gestão 
Lula. Segundo apontou a colu-
nista Mônica Bergamo, relatos 
dão conta de que as Forças, 
dentre outras coisas, se recu-
saram a levar autoridades para 
sobrevoar a terra indígena.

Relatórios da Funai do gover-
no Bolsonaro registraram que 
integrantes recebiam propina 
de garimpeiros e vazavam in-
formações sobre operações de 
repressão ao crime.

A expulsão do garimpo da ter-
ra indígena Yanomami foi deter-
minada pelo Supremo Tribunal 
Federal (STF) ainda durante o 
governo Bolsonaro —que não 
cumpriu com a ordem.

Em janeiro de 2023, o governo 
Lula anunciou uma megaope-
ração para a desintrusão, após 
constatar surto de malária e 
alta incidência de desnutrição 
dentre os yanomami, em razão 
da atuação do garimpo ilegal 
na região.

À época, a Folha mostrou 
que vistoria da Secretaria Es-
pecial de Saúde Indígena (Se-
sai) identificou que a gestão 
bolsonarista havia deixado as 
instalações sanitárias com re-
médios vencidos, seringas orais 
reutilizadas indevidamente e 
fezes espalhadas em unidades 

das operações nos níveis cita-
dos implica a necessidade de 
aporte de valores na dimensão 
mencionada”, diz o documento.

Questionado sobre o custo 
e a necessidade verba pou-
co tempo após a liberação de 
crédito extraordinário, a De-
fesa disse que o montante já 
havia sido gasto, usado para 
distribuir 766 toneladas de ali-
mentos, 36,6 mil cestas bási-
cas, 3.029 atendimentos médi-
cos, detenção de 165 suspeitos 
e horas voo suficientes para  
dar 40 voltas na terra.

“De acordo com a referida 
nota técnica, o Ministério da 
Defesa apontou a necessidade 
de complemento de recursos 
financeiros para a manutenção 
das operações na TI Yanoma-
mi ao constatar a insuficiência 
orçamentária”, afirmou a pasta.

“No momento, os Ministérios 
da Defesa e da Justiça estão com 
a operação em campo, seguindo 
as orientações do presidente 
[Lula], para o combate ao ga-
rimpo ilegal”, disse por sua vez 
a Casa Civil.

A reportagem também ques-
tionou o Ministério do Plane-
jamento e a Secretaria de Re-
lações Institucionais (SRI), mas 
não obteve resposta.

Como mostrou a Folha, a 
omissão e até suspeita de boi-
cote das Forças Armadas na 
atuação no território Yanomami 
é vista como um fator determi-

Rússia acusa Ucrânia de abater 
avião militar com prisioneiros

A Rússia acusou a Ucrânia de 
abater na quarta (24) um avião de 
transporte militar pesado Iliuchin 
Il-76 perto da cidade de Belgoro-
do, no sudoeste do país. Segundo 
o Kremlin, todos as 74 pessoas 
morreram a bordo, 65 delas pri-
sioneiros de guerra ucranianos 
que seriam trocados por russos.

O incidente representa uma 
escalada importante no conflito 
que já dura quase dois anos, se 
a narrativa russa estiver correta, 
mas há uma série de dúvidas 
acerca dela. Por ora, a Ucrânia não 
se manifestou sobre o episódio.

O Ministério da Defesa russo 
afirma que dois mísseis foram 
lançados da Ucrânia, que fica a 
cerca de 40 km do local da queda 
do avião, que ocorreu às 11h (5h 
em Brasília). Belgorodo é uma 
das cidades russas mais alvejadas 
pelos ucranianos com artilharia e 
drones na guerra.

Para ataques contra aeronaves, 
contudo, o atual arsenal ucrania-

no tem apenas três modelos com 
alcance para o feito: o Patriot 
(EUA), o Nasams (EUA/Noruega) e 
o Iris-T (Alemanha). Há vídeos em 
redes sociais mostrando o avião 
caindo, mas não é possível distin-
guir se ele foi atingido por algo.

Se esses sistemas foram usa-
dos, isso implicaria o rompimento 
do compromisso de Kiev com 
seus aliados ocidentais de não 
usar as armas que recebeu para 
combater os russos fora de seu 
território. O temor primário da 
Otan é dar razões para a Rússia 
acusá-la de um ataque direto da 
aliança militar ocidental.

Inicialmente, as usuais fontes 
anônimas do Estado-Maior das 
Forças Armadas da Ucrânia afir-
maram ao site Ukrainksa Pravda 
que alvejaram o avião porque 
ele transportava mísseis do sis-
tema S-300, um modelo antia-
éreo russo que tem sido adap-
tado para ataques mortíferos  
a alvos em terra.

GUERRA

Bola de fogo sobe ao céu após queda de avião na região russa de Belgorodo

Pessoas protestam contra os planos de reformas do governo de Javier Milei 

Greve geral na Argentina ocorre 
mesmo com ‘protocolo antibloqueio’

A greve geral na Argentina reuniu 
mais de 130 mil pessoas nas ruas 
da capital Buenos Aires, segundo 
dados da polícia local, nesta quarta-
-feira (24). A Central Geral do Tra-
balho (CGT), principal organizadora 
do movimento, afirma que mais de 
1,5 milhão de pessoas aderiram à 
paralisação no país. 

Durante a movimentação, o Mi-
nistério da Segurança da Argentina 
anunciou que continuava em vigor o 
“protocolo de manutenção da ordem 
pública em caso de fechamento de 
ruas”, também conhecido como pro-
tocolo antipiquetes ou antibloqueio.

Os manifestantes realizam dife-
rentes concentrações e marchas até 
o Congresso, em apoio a legisladores 
que devem votar contra o megade-
creto anunciado em dezembro por 
Milei. A medida visa desregular a 
economia, eliminando e modificando 
várias leis aprovadas pelo Legislativo.

Eles também repudiam o projeto 
de lei de mais de 500 artigos envia-
do pelo governo ao Congresso, que 
pode ser debatido pela Câmara ainda 
nesta semana

Na Praça do Congresso, em Buenos 
Aires, Pablo Moyano, do Sindicato 
dos Caminhoneiros, questionou o 
conjunto de leis do governo e criti-
cou outro projeto sobre imposto aos 
trabalhadores que recebem rendi-
mentos elevados.

“Não deixem que pensem em co-
brar novamente o imposto sobre os 
trabalhadores! Coloquem o imposto 
sobre as grandes fortunas, não so-
bre os trabalhadores! Aumentem as 
retenções”, disse Moyano.

Além disso, pediu aos legisladores 

MARTIN COSSARINI

PARALISAÇÃO
REUTERS

“que não traiam os trabalhado-
res”, fazendo referência à vota-
ção do conjunto de leis enviado 
pela administração federal ao 
Congresso, também chamada de 
Lei Ônibus.

“Eles estão diante de uma de-
cisão histórica de [dizer] se estão 
com os trabalhadores ou com 
as corporações que estão com 
esse modelo econômico que o 
presidente Milei está executan-
do”, afirmou o dirigente sindical.

“Lado errado da história”
Quando questionado na 

terça-feira (23), sobre a con-
vocação para a greve geral, 
o porta-voz da Presidência 
argentina, Manuel Adorni, 
afirmou que os sindicalistas 
“claramente estão do lado 
da história”. Ele reclamou de 

a medida ter sido anunciada 
dias após a posse de Milei.

“De fato, acredito que foi o 
anúncio de greve mais rápido da 
história da Argentina”, pontuou 
Adorni, afirmando que a marcha 
“não tem sentido” e que os sindi-
calistas estão “contra as pessoas 
que trabalham”.

O governo Milei também ques-
tiona o “silêncio” dos sindicalis-
tas durante o governo de Alberto 
Fernández.

Perguntados sobre o assunto 
nas últimas semanas, repre-
sentantes de centrais de tra-
balhadores alegaram não te-
rem realizado paralisações na 
administração anterior devido à 
pandemia, à crise global gerada 
pela guerra na Ucrânia e à seca 
na Argentina, que gerou fortes 
perdas econômicas.

Marcela Estrellaredacao@emtempo.com.br |
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Forças Armadas cobram R$ 1 mi 
para atuar em terras Yanomami

de atendimento, além de cons-
tatar casos de desvio de comida 
e medicamentos.

Um ano depois, os yanomami 
ainda convivem com a desnutri-
ção, a malária persiste, o garim-
po não foi totalmente expulso 
e instalações de saúde seguem 
sobrecarregadas.

Parte disso, apontam re-
latos e documentos, em ra-
zão da falta de atuação das  
Forças Armadas.

Relatórios da operação mos-

tram que 34 mil cestas básicas, 
que deveriam ser entregues aos 
indígenas, acabaram encalha-
das pela falta de atuação das 
Forças Armadas.

É neste contexto que o Mi-
nistério da Defesa pede mais 
verba para manter a atuação. 
O cálculo se baseia nos gas-
tos entre junho e setembro 
de 2023 —os primeiros meses 
após o governo federal ampliar 
os poderes de atuação dos mi-
litares, antes restritos à ajuda 

humanitária e logística, para  
operações contra garimpo.

Segundo o documento, nes-
se período “foram realizadas 
despesas com combustíveis, 
lubrificantes, manutenção de 
meios aéreos, material bélico, 
material de manutenção de via-
turas terrestres e fluviais, ma-
terial de segurança pessoal e 
abordagem, material de comu-
nicação e sinalização, reforço de 
alimentação e manutenção de 
meios outros diversos”.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente da COOPERATIVA DOS PROPRIETÁRIOS DO TRANSPORTE DE TU-
RISMO DE MANAUS – COOPATTUR, CNPJ/MF Nº 10.755.624/0001-72, no uso das 
atribuições que lhe confere o estatuto social, convoca todos os associados, para se 
reunirem em ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, a realizar-se na sede da COOPERATIVA, 
sita à Avenida Noel Nutels, 3698, bairro Cidade Nova, Manaus, Amazonas, CEP. 69096-
000, no dia 05 de Fevereiro de 2024, às 09:00hs, para deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA.

1. Prestação de contas da Diretoria Administrativa, acompanhado do parecer do 
Conselho Fiscal, referente ao Exercício 2023;

2. Inclusão de associados
3. Exclusão de associados;
4. Eleição e posse de nova diretoria e do Conselho Fiscal.
5. Reforma do Estatuto.

 Os membros da Diretoria e do Conselho Fiscal, depois de aprovada sua eleição, 
serão investidos em seus cargos e permanecerão em exercício até a posse de seus 
substitutos. O Estatuto Social, após a eleição, será devidamente alterado e consolidado.

Manaus, 23 de Janeiro de 2024.

Raimundo Mendes de Queiroz
CPF. 145.494.092-15

Presidente
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No universo de 
PKXD, é possível 
adotar bichos de 
estimação que serão 
amigos presentes 
em suas aventuras

DIVULGAÇÃO

Uma febre está toman-
do conta do mundo 
dos games no Brasil, e 
ela tem nome: PKXD. 

O famoso jogo, que já con-
quistou milhões de usuários 
ao redor do mundo, chegou 
ao Manauara Shopping com 
um evento imersivo e uma 
surpresa especial: o pet ex-
clusivo “boto cor-de-rosa”, 
que tem feito sucesso entre 
influenciadores especializa-
dos em jogos.

É o caso do criador de con-
teúdo Matheus Noylan (@
matheusnoylan), que com-
partilhou em seu canal do 
YouTube, com mais de 1,12 
milhão de inscritos, um vídeo 
sobre como conseguir o pet 
no Manauara Shopping. Ele 
destaca que o pet é o mais 
difícil de conseguir, por se 
tratar de uma experiência 
exclusiva para os clientes do 
Manauara Shopping.

No universo de PKXD, é 
possível adotar bichos de 

Em Tempo

Manauara Shopping recebe pela primeira vez 
o evento presencial PKXD para garotada

PKXD
O Manauara Shopping rece-

be pela primeira vez o evento 
presencial PKXD, uma expe-
riência imersiva ao universo 
criativo de um dos jogos mais 
populares do mundo desen-
volvido pela Afterverse. O par-
que funciona na entrada pela 
Avenida Umberto Calderaro 

até o dia 25 de fevereiro, com 
brincadeiras que transportam 
as crianças para o mundo ima-
ginário dos games, onde os 
pequenos vão se divertir com 
atrações como crazy run (cor-
rida maluca), giro radical, kid 
play com escorregador, ofici-
nas, jogos interativos e uma 
piscina de bolinha.

A cada hora comprada para 
o parque, os participantes ga-
nham um código promocional 
para ter direito ao resgate do PET 
exclusivo na plataforma virtual. 
O PKXD é um jogo da PlayKids, 
disponível nos sistemas Android 
e iOS, com mais de 6 milhões de 
usuários ativos no mundo.

As entradas para o parque 

custam a partir de R$ 35, com 
desconto especial ara famílias 
com duas crianças ou mais. Es-
tudantes, pessoas com defici-
ência e crianças com espectro 
autista têm 50% de desconto, 
bastando apenas que apresen-
tem a carteirinha de identifica-
ção ou laudo médico, de acordo  
com o caso. 

estimação (pets) que se-
rão amigos sempre presen-
tes em suas aventuras. “A 
única chance de conseguir 
este pet é viajando até Ma-
naus. Se você já for da ci-
dade, corre lá no shopping, 
porque, além de brincar, 
você tem acesso a este pet 
exclusivo”, explica. O vídeo 
(https://www.youtube.com/
watch?v=95X2Z4vu0Dk) já 
conta com quase 20 mil vi-
sualizações na plataforma. 

Quem também se encan-
tou com o novo pet foi o 
criador do canal Peter Toys, 
com mais de 427 mil inscritos 
(https://www.youtube.com/
watch?v=-CmOmLlYa3A) . 
Nos comentários do vídeo, 
o novo personagem tem sido 
super elogiado. “Eu tenho o 
boto cor-de-rosa. Ele está 
disponível em um evento no 
Manauara Shopping, na cida-
de de Manaus, no estado do 
Amazonas. Quem vai lá ganha 
um código para resgatar e 
adquirir esse PET exclusivo! 
(Sério!)”, comentou um dos 
internautas. 

O boto cor-de-rosa é uma 
espécie de golfinho de água 
doce que habita rios amazô-
nicos. Além de sua aparência 
única, o boto-cor-de-rosa 
desempenha um papel im-
portante na cultura local e 
folclore, sendo associado a 
lendas pela cultura popular.

Cia Arte Sem Fronteiras 
apresenta ‘Sertão Mulher’ 

A Instituição Cultural Arte Sem 
Fronteiras apresenta o espetácu-
lo “Sertão Mulher” neste sába-
do (27) no Teatro da Instalação, 
localizado na rua Frei José dos 
Inocentes, bairro Centro, zona sul 
de Manaus. Com entrada gratuita, 
a apresentação está prevista para 
começar às 19h. 

Wilson Júnior, Bruno Sousa e 
Jéssica Moça serão responsáveis 
pelas coreografias do espetácu-
lo, que contará com 12 bailarinos, 
e tem incentivo da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa do 
Amazonas (SEC). 

A coreógrafa Jéssica Moça falou 
a respeito da construção do espe-
táculo e disse que está com boas 
expectativas.  “O “Sertão Mulher” foi 
um grande desafio, como pessoa e 
profissional, pois é um espetáculo 
que fala da vivência da mulher nor-
destina, uma mulher forte, empode-
rada e destemida não e fácil, prin-
cipalmente em passar isso para o 
público. Porém, com muito trabalho, 
conseguimos preparar nosso elenco 
para esse lindo momento”, disse.  

O espetáculo “Sertão Mulher” 
foi escrito durante a pandemia 
de Covid-19 pelo jornalista João 
Paulo Castro, que também atua 
na Instituição Cultural Arte Sem 
Fronteiras. Ele destaca que, ape-
sar das mulheres conquistarem 
seu espaço perante a socieda-
de, elas ainda enceram inúme-
ros desafios.  “As mulheres têm 
conquistado seu espaço nos últi-
mos anos, apesar de vivermos em 
meio a uma sociedade considera-
da machista. No entanto, apesar 
dessas conquistas, a mulher con-
tinua enfrentando inúmeros de-
safios, entre eles, o preconceito. 
E o espetáculo traz essa proposta 
de exaltar a força da mulher na 
luta contra o machismo, a intole-
rância e a violência, mostrar que 
ela pode ser o que ela quiser. 
Procuramos unir a essência da 
mulher nordestina que veio para 
a Amazônia em busca de uma 
vida melhor. O “Sertão Mulher” 
é um sonho antigo junto com o 
Arte Sem Fronteiras, mas graças 
a Deus ele sairá do papel”, disse.  

APRESENTAÇÃO

Apresentação será realizada no Teatro da Instalação,com entrada gratuita

Álbum dedicado à Nossa Senhora do Carmo na voz de David Assayag 

David Assayag empresta voz em álbum 
dedicado à Nossa Senhora do Carmo

O cantor e compositor David As-
sayag, ícone da música popular 
amazonense e um dos maiores in-
térpretes das toadas de Garantido 
e Caprichoso lançou nesta semana, 
o álbum “Cânticos Para Nossa Se-
nhora”. No trabalho fonográfico, o 
rei da toada interpreta 13 músicas, 
em homenagem à padroeira de 
Parintins. No set, clássicos que 
vão desde a consagrada “Nossa 
Senhora”, de Roberto Carlos e Eras-
mo Carlos, até o hino da cidade 
escrito por Dom Arcângelo Cerqua, 
primeiro bispo da igreja católica no 
Baixo Amazonas. O álbum se en-
contra nas melhores plataformas 
de streaming entre as quais Spo-
tify, Deezer, Amazon, Apple Music 
entre outras.

O lançamento nas plataformas 
digitais é na verdade um relança-
mento do projeto físico que acon-
teceu em 2011. Na época David 
produziu e gravou o álbum que teve 
participação da cantora manauara 
Simone Ávila na faixa “Mãe e Rai-
nha”, faixa 7 do álbum. Na ocasião, 
Simone foi convidada para parti-
cipar da missa celebrada por Dom 
Giuliano Frigeni, bispo de Parintins, 
durante o lançamento do disco. 
Como o formato digital ainda não 
dominava o mercado da indústria 
fonográfica, David doou 10 mil CD´s 
para serem vendidos para ajudar 
na arrecadação da fsta da santa.

Gratidão
Devoto de Nossa Senhora do Car-

mo, David Assayag, que recente-
mente comemorou mais um ano de 
vida, só tem a agradecer à “Virgem 

DIVULGAÇÃO

LANÇAMENTO 
DIVULGAÇÃO

do Carmelo”. “Superei muitas 
fases difíceis em minha vida, 
sempre com a intersecção de 
Virgem Maria, minha mãe e 
protetora”, agradeceu. “Hoje 
lanço esse trabalho em for-
mato digital para mais uma 
vez honrar Nossa Senhora”. 
Declarou. Além do sucesso de 
mais um ano de vitórias, Da-
vid relembrou a fase difícil da 
pandemia. “Todos perdemos 
muito na pandemia, eu mesmo 
superei, com ajuda de Nossa 
Senhora do Carmo, a batalha 
mais difícil da minha vida e hoje 
estou aqui para agradecer mais 
um ano de vida”, comemorou.  

Além de lançar o álbum 
“Cânticos Para Nossa Senho-
ra” em honra à padroeira 
da terra dos bumbás, David 
Assayag também reservou 
espaço para homenagear a 
Congregação Mariana, braço 
masculino da igreja católica 
fundado em 1563, para honra 
e glória da “Mãe de Deus”. “O 
álbum mantém vivo o ma-
rianismo e nada melhor do 
que gravar algumas das mú-
sicas que estão no disco dos 
Marianos e incluí-las neste 
projeto e assim exaltar a fé 
do nosso povo a virgem do 
Carmelo”, conclui.

Febre no Brasil, PKXD tem 
pet exclusivo do Manauara
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Amazonense Diego Lopes tem luta anunciada
UFC 300

REPRODUÇÃO

  Da redação

O Brasil acaba de ganhar 
mais um representante no 
UFC 300. O amazonense 
Diego Lopes irá enfrentar o 
nigeriano Sodiq Yusuff em 
uma luta válida pelo peso-
-pena no dia 13 de abril, em 
Las Vegas, nos Estados Uni-
dos. O UFC Fight Pass trans-
mite o evento na íntegra. 
O duelo foi anunciado pelo 
Ultimate em suas redes so-
ciais nesta quarta-feira (24).

Nascido em Manaus, Lo-
pes se destacou como uma 
das grandes revelações do 
Ultimate em 2023. Ele es-
treou com derrota em uma 
luta parelha contra Movsar 
Evloev no UFC 288 e logo em 
seguida se recuperou com 
duas vitórias consecutivas 
no 1º round sobre Gavin Tu-
cker, em agosto, e Pat Saba-
tini no UFC 295. Com esses 
resultados, a promessa pe-
diu uma chance de enfrentar 
um adversário ranqueado e 
foi atendido. Ele soma 23 
triunfos e seis reveses. 

Yusuff  busca a recupe-
ração após a derrota para 
Edson Barboza na luta prin-

cipal do UFC Vegas 81, em 
outubro do ano passado. O 
atual 12º colocado no ranking 
do peso-pena venceu oito 
de suas últimas nove lu-
tas, incluindo triunfos sobre 
Andre Fili e Alex Caceres. 
Ele estreou no Ultimate em 
2018, após participar do rea-
lity show “Contender Series”, 
e é considerado um dos me-
lhores trocadores da divisão.

UFC 300
O UFC 300 promete ser um 

dos maiores eventos da histó-
ria da organização, com duas 
disputas de cinturão e vários 
combates de alto nível, como 
Zhang Weili e Xiaonan Yan, 
ambas da China, pelo título 
dos pesos palhas (até 51,2kg).

Outro duelo que chama a 
atenção é entre Justin Gae-
thje e o Max Holloway, pelo 
cinturão BMF dos pesos le-
ves (até 70,3 kg), um título 
simbólico que representa o 
lutador mais durão do UFC.

Prêmio da noite
Na noite em que conquis-

tou sua primeira vitória no 
Octógono ao finalizar Ga-
vin Tucker, o amazonense 

Lutador manauara busca sua terceira vitória consecutiva no maior evento de artes marciais mistas

Leonardo Senaredacao@emtempo.com.br |

15Pódio

Encontro mais 
recente entre as 
equipes aconteceu 
em 2016, pelas 
semifinais do torneio

   Em Tempo

Corinthians e Cruzeiro 
farão a final da Copa 
São Paulo de Futebol 
Júnior de 2024 nesta 

quinta-feira (25), às 14h30 
(horário de Manaus), na Neo 
Química Arena, após vitórias, 
respectivamente, contra No-
vorizontino e Flamengo. Será 
a reedição de um duelo que já 
revelou alguns talentos para o 
futebol profissional.

O encontro mais recente 
entre paulistas e mineiros na 
Copinha aconteceu em 2016, 
nas semifinais, com o Corin-
thians levando a melhor, por 
2 a 1, também em seu estádio 
em Itaquera e avançando para 
a decisão – na qual acabaria 
com o vice-campeonato, com 
derrota nos pênaltis para o 
Flamengo.

Naquela ocasião, os gols al-
vinegros foram marcados por 
Claudinho, que brilhou no Bra-
sil pelo Red Bull Bragantino 
e hoje está no Zenit-RUS, e 
Pedrinho, que teve boa passa-
gem no time principal do Co-
rinthians e atualmente defen-
de o Atlético-MG, emprestado 
pelo Shakhtar Donetsk-UCR.

Quase uma década antes, 
em 2007, a vitória no encon-
tro foi do Cruzeiro, naquele 
que foi o ano do único título 
de Copinha do clube. O duelo 
com o Corinthians aconteceu 
nas oitavas de final.

Um dos gols do triunfo por 3 
a 2 foi marcado por Guilherme, 

Corinthians e Cruzeiro decidem 
título da Copa São Paulo 2024

que chegou a subir no Cruzeiro 
e mais tarde defendeu o pró-
prio Corinthians e o Atlético-
-MG, entre outros clubes. Já 
do outro lado estava Everton 
Ribeiro, que nunca brilhou em 
São Paulo, mas virou ídolo 
vestindo celeste em Minas 
Gerais e rubro-negro no Rio 
de Janeiro.

‘Timãozinho’ em casa
A Federação Paulista de Fu-

tebol (FPF) confirmou que a 
final da Copinha será realizada 
na Neo Química Arena. A esco-
lha do estádio se deu devido à 
impossibilidade do Pacaembu 
receber partidas oficiais de-
vido a reformas estruturais 
e questões de segurança. De 
acordo com o regulamento 

estabelecido pela FPF, caso 
o Pacaembu não estivesse 
disponível, outros estádios 
seriam escolhidos para se-
diar a final. Nas últimas duas 
edições, a final foi realizada no 
Allianz Parque e no Canindé. 
Agora, a Neo Química Arena 
foi a escolhida. A venda dos 
ingressos para a partida ficará 
a cargo do Corinthians.

O Corinthians, maior cam-
peão da Copinha com dez tí-
tulos em 18 decisões disputa-
das, buscará o troféu que não 
conquista desde 2017. Apesar 
de ter a melhor campanha 
entre os finalistas, o Cruzeiro 
terá a desvantagem de atuar 
em um território adverso, com 
a maioria dos torcedores sen-
do do rival. No entanto, essa 

seria a situação em qualquer 
estádio paulista, já que a final 
sempre é realizada dentro da 
cidade. A final será o primeiro 
jogo que os mineiros vão fazer 
na capital nesta temporada, 
após jogarem em Mogi das 
Cruzes e na Arena Barueri.

Revelações dos times

Lulinha
Apontado como grande pro-

messa do Corinthians, Lulinha 
estava no time que acabou 
eliminado pelo Cruzeiro em 
2007, mesmo com apenas 
16 anos. Subiu aos profissio-
nais naquela temporada, que 
acabaria com o rebaixamento 
alvinegro. Ele nunca corres-
pondeu às altas expectativas, 

Equipes se enfrentam após vitórias, respectivamente, contra Novorizontino e Flamengo nas semifinais da Copinha

REPRODUÇÃO

tendo rodado por inúmeros 
clubes desde então, do Bo-
tafogo ao Madura United, da 
Indonésia, sua última equipe. 
Hoje tem 33 anos.

Dentinho
Outra promessa corintiana 

era Dentinho, atacante da 
equipe batida pelo Cruzeiro 
em 2007. Foi mais um a su-
bir na temporada do rebaixa-
mento, mas conseguiu dar a 
volta por cima com a própria 
camisa alvinegra, com a qual 
foi campeão da Série B, da 
Copa do Brasil e do Paulista. 
Passou uma década na Eu-
ropa (em Shakhtar Donetsk e 
Besiktas) até voltar ao Ceará. 
Aos 35 anos, está sem jogar 
desde o final de 2022.

Everton Ribeiro
Em 2007, Everton Ribeiro 

atendia apenas pelo primeiro 
nome e não era visto como 
grande promessa no Corin-
thians, tanto que foi pouco 
aproveitado no clube. Após 
passagens por São Caetano e 
Coritiba, porém, chegou ao Cru-
zeiro em 2013 e foi multicam-
peão. Passou pelos Emirados 
Árabes e fez história também 
pelo Flamengo, antes de chegar 
ao Bahia para esta temporada, 
aos 34 anos.

Maycon
O Corinthians de 2016 foi vice-

-campeão da Copinha depois 
de eliminar o Cruzeiro tendo 
Maycon como principal desta-
que. Ele foi elogiado pelo então 
técnico Tite naquela campanha 
e acabou ganhando espaço de 
vez após empréstimo à Ponte 
Preta, em 2017, quando acabou 
campeão Paulista e Brasilei-
ro como titular. Se transferiu 
para o Shakhtar Donetsk em 
2018, mas voltou ao Corinthians 
em 2022, emprestado. Aos 26 
anos, é titular do time de Mano 
Menezes.

Fabricio Bruno
Na zaga do Cruzeiro que aca-

bou perdendo para o Corin-
thians na mesma Neo Química 
Arena que agora sediará a fi-
nal da Copinha estava Fabrício 
Bruno. O defensor subiu aos 
profissionais já naquele ano, 
mas acabou emprestado para 
a Chapecoense em 2017. Re-
tornou ao clube celeste, mas, 
em meio às turbulências no co-
mando da equipe, acabou sain-
do de forma conturbada, com 
processo milionário na Justiça, 
em 2019. Em 2020, se transferiu 
para o Red Bull Bragantino e, em 
2022, ao Flamengo, onde hoje 
é titular com 27 anos.

faturou um dos bônus de 
“Performance da Noite” do 
UFC Nashville. O manauara 
levou para casa a quantia de 
50 mil dólares.

Além do brasileiro, mais 
quatro atletas levaram a 
mesma premiação por suas 
apresentações. Tatiana Sua-
rez, que manteve a invenci-

bilidade ao finalizar Jéssica 
Andrade na luta co-principal; 
Dustin Jacoby, que nocau-
teou Kennedy Nzechukwu 
no primeiro round; Carlston 

Harris, que finalizou Jere-
miah Wells em uma virada 
incrível e Assu Albamayev, 
que finalizou Ode’ Osbourne 
em sua estreia.
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Árbitros amazonenses fazem 
cursos sobre VAR na CBF
Cursos estão sendo realizado na cidade do Rio de Janeiro (RJ), durante 22 de janeiro a 2 de fevereiro

O Presidente e o 
vice-presidente 
da Comissão 
Estadual de Ar-

bitragem de Futebol 
(CEAF), Weden Cardo-
so Gomes e Reginaldo 
Vasconcelos Noronha, 
e o árbitro Rafael Ra-
mos Tourinho foram 
convidados pela Con-
federação Brasileira 
de Futebol (CBF) para 
participarem do curso 
de Homologação para 
Árbitro de Vídeo (VAR) 
e para Quality Manager 
(Gerente de Qualidade).

O Presidente da Federa-
ção Amazonense de Futebol 
(FAF), Ednailson Rozenha, 
acredita que a qualificação 
dos profissionais da arbitra-
gem amazonense é funda-
mental para elevar o nível 
do futebol local e resgatar 
a credibilidade.

“Estamos no rumo cer-
to. O convite da CBF aos 
nossos profissionais é uma 
resposta positiva dos tra-
balhos que estamos de-
senvolvendo, junto com 
os árbitros e árbitras do 
quadro. Temos uma ár-
bitra amazonense FIFA, a 
Anne Kesy Gomes de Sá, e 

Em Tempo

As atividades estão acontecendo com árbitros de outras federações

o nosso objetivo é que ou-
tros profissionais alcan-
cem esse patamar. Com 
uma arbitragem mais qua-
lificada, os campeonatos 
terão mais credibilidade. 
Esse é um dos principais 
objetivos da nossa gestão”, 
afirmou.

O presidente da CEAF, 
Weden Cardoso, agrade-
ceu o convite e ressaltou 
a oportunidade que a arbi-
tragem amazonense está 
tendo, pela grandeza do 
evento. Para ele, o curso é 
um passaporte para gran-
des eventos no estado.

“Um sentimento de gra-
tidão e reconhecimento 
por todo o trabalho de-
senvolvido ao longo de 20 
anos da minha carreira. O 
convite partiu da CBF para 
que nos jogos na Região 
Norte possamos desen-
volver o trabalho junto 
a cabine do VAR como o 
Quality Manager (QM), que 
é o responsável por toda 
a tecnologia VAR. É um 
salto gigantesco para o 
Estado do Amazonas, vis-
to que esse curso é feito 
pela Internacional Foot-
ball Association Board e a 
FIFA, junto com a CBF. É 
um passaporte para gran-
des eventos, elevando a 
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Manaus F.C. 
enfrenta o 
São Raimundo

Da redação

O Gavião Real enfren-
ta, nesta quinta-feira, às 
15h30 (horário de Ma-
naus), no estádio Ismael 
Benigno (Colina), o São 
Raimundo, pela segunda 
rodada do Campeonato 
Amazonense de 2024. 
Nesta quarta-feira (24), 
o Gavião Real concluiu 
sua preparação para o 
duelo. O treinador Ader-
bal Lana comentou sobre 
a preparação para uma 
semana com dois jogos 
em sequência. 

“Isso é uma constante 
do campeonato, apesar 
de que na próxima sema-
na teremos um pequeno 
hiato no campeonato. A 
gente está tentando re-
cuperar para que até o 
fim dessa semana a gente 
tenha uma equipe com-
pacta. Agora é buscar 
uma vitória diante do 
São Raimundo. Será um 
jogo difícil. Depois, (hora 
de) pensar no próximo 
desafio”, destacou Lana.

Disponível para o trei-
nador neste jogo, o meio-
-campista Jean Torres 
está animado para po-
der escrever seu nome na 
história do Gavião Real. 

“Sei que é um clube 
grande, e vou dar meu 
melhor para fazer história 
no clube. Gostaria de pe-
dir a torcida que acredite 
e apoie. Iremos em busca 
dos objetivos do clube”, 
afirmou Jean.

NA COLINA 

capacidade profissional e 
o conhecimento. Sinto que 
a arbitragem amazonen-
se está no caminho certo. 
Quero agradecer o Presi-
dente da FAF, Ednailson 
Rozenha, que prioriza a 
qualificação dos profis-
sionais e isso é muito im-
portante”, destacou.

Os cursos estão sendo 
realizado na cidade do Rio 
de Janeiro-RJ, durante o 
período de 22 de janeiro a 2 
de fevereiro. As atividades 
são feitas nas estruturas 
do Centro de Excelência 
da Arbitragem Brasileira 
(CEAB), Clube de Aeronáu-
tica (CAER) e auditórios do 
hotel de hospedagem. 

O primeiro, tem como 
representante amazo-
nense, o árbitro Rafael 
Ramos Tourinho, e visa 
capacitar árbitros que se 
destacaram nos Campe-
onatos Brasileiro Série C 
e D em 2023 para atuar 
com a ferramenta VAR, 
seja no campo ou na ca-
bine. O segundo, que tem 
Weden Cardoso Gomes 
e Reginaldo Vasconce-
los Noronha participan-
do, tem como objetivo 
preparar os oficiais para 
gerir toda a tecnologia  
VAR na cabine.

Manauara e Nacional empatam 
em 0 a 0 na Arena da Amazônia

   Da redação

A primeira partida do 
Campeonato Amazonense 
2024 na Arena da Amazô-
nia teve como destaques 
as defesas de Manauara e 
Nacional, equipes que em-
pataram em 0 a 0, na tarde 
desta quarta-feira (24), em 
duelo válido pela 2ª rodada 
do Barezão. 

Com o empate, o Manaua-
ra chegou aos quatro pontos 
e assumiu a vice-liderança 
do grupo B. Por sua vez, o 
Nacional somou o segundo 
ponto e seca os adversá-
rios para seguir na ponta 
do grupo A. Na 3ª rodada, o 
Robô encara o Manaus FC, 
no domingo (28), às 15h30, 
no Estádio Ismael Benigno, 
a Colina. Já o Leão recebe 
o Princesa do Solimões, no 

sábado (27), às 15h30, tam-
bém na Colina.

O jogo
Ainda aos oito minutos 

de jogo, a primeira chega-
da mais perigosa da partida. 
Jonathan Moc recebeu pela 
esquerda e cruzou na me-
dida para Matheus Sacra-
mento finalizar de cabeça 
com muito perigo, por cima 
do gol de Robson. 

Se na primeira etapa, a 
primeira chance foi do Robô, 
após o intervalo, quem as-
sustou primeiro foi o Leão. 
Aos nove minutos, Rogério 
cobrou escanteio curto e 
tabelou com Raimundinho, 
que finalizou para o gol, mas 
Jonathan mandou para es-
canteio. Na cobrança, nova-
mente de Rogério para Rai-
mundinho, que desta vez, 

completou de cabeça para 
outra defesa de Jonathan. 

Na reta final, o Robô 
assustou. Xandy recebeu 
pela direita, puxou para o 
meio e mandou na dire-
ção do gol, e Robson caiu 
para fazer a defesa. Já aos 
40, nova chegada do Naça. 
Rogério cobrou escanteio 
e Lucas Rex subiu para 
cabecear, mas Jonathan, 
mais uma vez, se jogou para 
evitar o gol.

Aos 44, após tentativa de 
jogada pela direita, a bola 
ficou viva na área e Joãozi-
nho completou de bicicleta, 
mas Ivanzinho, de cabeça, 
tirou. No lance seguinte, foi 
a vez de Denilson receber 
pela direita e cruzar para 
William Salvino completar 
de cabeça para mais uma 
intervenção de Jonathan.

ESTÁDIO

Ao final do duelo, o zagueiro Ivanzinho, do Nacional, foi eleito o Caboco do Jogo
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